

## ДУМА КАЧКАНАРСКОГО ГОРОДСКОГО ОКРУГА

пятого созыва

#### РЕШЕНИЕ

ПРОЕКТ

# Об утверждении комплексной программы социально-экономического развития Качканарского городского округа на 2012-2016 годы

В соответствии с Федеральным законом от 08.10.2003 г. № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации», Уставом Качканарского городского округа, Дума Качканарского городского округа

#### РЕШИЛА:

- 1. Утвердить комплексную программу социально-экономического развития Качканарского городского округа на 2012-2016 годы, далее Программа (Прилагается).
- 2. Рекомендовать руководителям организаций, учреждений и предприятий всех форм собственности, находящихся на территории Качканарского городского округа взять по контроль исполнение мероприятий Программы. Считать приоритетными в 2012-2016 годах задачи, определенные Программой.
- 3. Контроль за исполнением настоящего решения возложить на постоянную комиссию Думы Качканарского городского округа по экономической политике, бюджету, финансам и налогам.
  - 2. Опубликовать данное решение в газете «Качканарское время».

Председатель Думы	Глава городского округа
городского округа	
Г.В. Русских	С.М. Набоких



# Комплексная программа социально-экономического развития Качканарского городского округа на 2012-2016 годы

# Содержание

№№ п./п.	Наименование	Стр.
	Паспорт программы	4
Раздел I	Социально-экономическое положение и проблемы, сложившиеся в социальной инфраструктуре, диспропорции и основные направления развития Качканарского городского округа	7
1.1	Общая характеристика	7
1.2	Демографическая ситуация	7
1.3	Трудовые ресурсы, уровень жизни населения	8
1.4	Жилищные условия населения	12
1.5	Коммунальное хозяйство	14
1.6	Социальная сфера	15
1.6.1	Образование	15
1.6.2	Здравоохранение	18
1.6.3	Культура	19
1.6.4	Физическая культура и спорт	21
1.7	Социальная защита населения	22
1.8	Общественный порядок	24
1.9	Пожарная безопасность	24
1.10	Муниципальное имущество и земли	25
1.11	Транспорт, дорожное хозяйство	26
1.12	Промышленность	27
1.13	Сельское хозяйство	28
1.14	Малое предпринимательство	29
1.15	Потребительский рынок товаров и услуг	31
1.16	Строительство и инвестиционная деятельность	32
1.17	Муниципальные финансы	33

1.18	Территориальное планирование	36
1.19	Основные проблемы социально-экономического развития города	36
Раздел II.	Комплексная программа социально-экономического развития Качканарского городского округа на период 2012-2016 гг.	37
2.1	Приоритеты в решении вопросов местного значения	38
2.2	Основные цели и задачи комплексной программы социально-экономического развития	38
2.3.	План мероприятий и механизм реализации комплексной программы социально-экономического развития Качканарского городского округа на период 2012-2016 гг.	49
2.4	Срок реализации программы	49
2.5	Ресурсное обеспечение программы	49
2.6.	Ожидаемые конечные результаты реализации программы	49
2.7	Управление программой и контроль над ее реализацией	54
Приложение № 1	Программные мероприятия, объемы и источники финансирования комплексной программы социально-экономического развития Качканарского городского округа на 2012 - 2016 годы	55

# ПАСПОРТ ПРОГРАММЫ

Наименование программы	"Комплексная программа социально-экономического развития Качканарского городского округа на 2012-2016 годы"
Основание для разработки программы	Федеральный закон от 06.10.2003 № 131-ФЗ «Об общих принципах организации местного самоуправления в Российской Федерации». Устав Качканарского городского округа. Постановление Администрации Качканарского городского округа от 10.11.2011г. № 1375 «О разработке Программы социально-экономического развития Качканарского городского округа на период 2012-2016 годов»
Заказчик программы	Администрация Качканарского городского округа
Разработчик программы	Администрация Качканарского городского округа
Исполнители программы	Органы местного самоуправления, муниципальные учреждения и предприятия, муниципальные автономные учреждения, территориальные органы государственной власти на территории Качканарского городского округа, областные и государственные учреждения, находящиеся на территории Качканарского городского округа, предприятия, организации, индивидуальные предприниматели
Основная цель	Формирование благоприятных условий для развития
программы	экономики города, способствующей повышению уровня жизни населения Качканарского городского округа, основанной на развитии промышленного потенциала, социальной и инженерной инфраструктуры городского округа
Основные задачи программы	1. Создание условий для развития эффективной экономики, способной обеспечить последовательное повышение уровня жизни населения:  а) путем обеспечения трудоспособного населения
	городского округа рабочими местами с достойной заработной платой; б) на основе воспроизводства и модернизации промышленного потенциала; в) посредством развития предпринимательства в городе с целью формирования конкурентной среды, насыщения рынка товарами и услугами.
	2.Организация проведения реконструкции и модернизации жилищно-коммунального комплекса.
	<ul> <li>3.Доведение обеспеченности населения города учреждениями образования, здравоохранения до нормативного уровня.</li> <li>4. Обеспечение мер пожарной безопасности и предотвращение чрезвычайных ситуаций в границах городского округа.</li> </ul>
	городского округа. 5. Организация и содержание мест захоронения. 6. Организация модернизации транспортной

#### инфраструктуры городского округа; 7. Организация благоустройства и озеленения территории городского округа. 8. Организация освещения улиц и установки указателей и дорожных знаков. Период реализации программы: 2012-2016 годы. Сроки реализации Первый этап – 2012-2013 годы. программы (этапы реализации программы) Разработка нормативно-правовой документации в целях реализации программы. Реализация мероприятий, направленных на повышение эффективности использования муниципальной собственности, формирование экономики, способной обеспечить выполнение вопросов местного значения городского округа, повышение уровня жизни и доходов населения. Создание условий для привлечения инвестиций в экономику города, начало строительства и реконструкции объектов социальной сферы, проведение модернизации городской инфраструктуры и другие. Второй этап – 2014-2016 годы. Продолжение работ по строительству объектов социальной сферы и развитию городской инфраструктуры. Перечень основных 1. Строительство детского сада на 130 мест в 10-м мероприятий программы микрорайоне. 2. Ввод в эксплуатацию школы № 8 в 10-м микрорайоне; 3. Капитальный ремонт детского сада № 8 в 4-м микрорайоне. 4. Газификация частного сектора 1 микрорайона, улиц Ермака, Горной, переулков Шевченко, Кедрового, Лесного. 5. Расширение кладбищ Валериановск, пос. пос. Именновский. 6. Строительство и реконструкция автомобильных дорог, проездов и тротуаров. 7. Благоустройство территории города. 8. Жилищное строительство. Объемы источники Общий объем средств, направляемых на финансирование программы в 2012, 2013 годах: финансирования всего – 6801,7 млн. руб. программы в том числе по годам: 2012 год – 1964,0 млн. руб. 2013 год – 4837,7 млн. руб. Из них по источникам: средства бюджета городского округа: всего – 321,6 млн. руб. в том числе по годам: 2012 год - 97,6 млн. руб. 2013 год - 223,9 млн. руб. Другие планируемые привлекаемые средства: федеральный бюджет: всего – 78,4 млн. руб., в том числе по годам:

2012 год – 37,4 млн. руб.

2013 год – 41,0 млн. руб.

областной бюджет:

всего – 546,5 млн. руб.,

в том числе по годам:

2012 год -236,6 млн. руб.

2013 год -309,9 млн. руб.

внебюджетные источники (средства предприятий, предпринимателей, частные инвестиции, иные):

всего – 5855,2 млн. руб.,

В том числе по годам:

2012 год -1592,3 млн. руб.

2013 год – 4262,9 млн. руб.

Объем финансирования мероприятий Программы социально-экономического развития на 2014-2016 годы будет определен при разработке бюджета городского округа и составления производственных планов предприятий на соответствующие годы.

# Контроль над реализацией программы

руководство И контроль над исполнением программы возлагается на главу городского округа, Думу городского округа, текущее руководство руководителей органов местного самоуправления, ведении которых находятся организации – исполнители программы, мониторинг осуществляет отдел по экономике перспективному Администрации развитию Качканарского городского округа.

#### Раздел 1.

Социально-экономическое положение и проблемы, сложившиеся в социальной инфраструктуре, диспропорции и основные направления развития Качканарского городского округа.

#### 1.1. Общая характеристика.

Качканар расположен на восточном склоне Уральских гор, на севере Среднего Урала, по восточной границе Пермской (Приволжский Федеральный округ) и западной границе Свердловской (Уральский Федеральный округ) областей, вблизи географической границы континентов Европа-Азия в 250 км от областного центра г. Екатеринбурга.

Территория городского округа включает в себя поселки Валериановск, Именновский и город Качканар.

С восточной стороны города проходит тупиковая железнодорожная ветка Азиатская г. Качканар, по которой осуществляются грузовые и пассажирские перевозки, а также происходит обслуживание градообразующего предприятия ОАО «ЕВРАЗ КГОК». На территории города имеются промышленная и пассажирская железнодорожные станции.

В 2003 году построена автодорога третьей технической категории "Качканар - Верхняя Тура" с выходом на автотрассу Серов-Екатеринбург; введен участок автодороги IV технической категории в направлении города Горнозаводск Пермской области через пос. Промысла и пос. Теплая Гора, по которой осуществляется транспортная связь между Свердловской и Пермской областями.

Налажена постоянная транспортная связь с областным центром. До Екатеринбурга в сутки отправляется не менее 10 рейсов. За период 2007-2008 годов открыты и продолжают функционировать маршруты Качканар-Тюмень, Качканар-Пермь, Качканар-Краснотуринск.

Общая площадь территории городского округа составляет 31839 га.(318,39 кв. км)

В границах городского круга на долю земель поселений приходится 22,9%, земли промышленности занимают 18,2%, земли сельхоз назначения - 2,7% и самую большую территорию занимают земли лесного фонда – 47,8%.

Территория города разделена на микрорайоны, транспортная связь между которыми осуществляется по магистральным улицам общегородского и районного значения, жилым улицам.

Улично-дорожное хозяйство городского округа состоит из 49,91км асфальтированных дорог и 37,65 км грунтовых дорог.

Официальная численность постоянного населения городского округа по состоянию на 01.01.2011 года- 43,6 тыс. чел.

#### 1.2. Демографическая ситуация.

По результатам Всероссийской переписи населения 2010 года численность населения городского округа на 1 января 2010 года составляла 43832 чел. Официальная численность населения города на конец 2010 года - 43626 чел.

В структуре населения преобладают женщины – 54%, мужчины составляют 46%. Плотность населения в Качканарском городском округе – 137 чел./кв.км.

# Демография

Наименование показателей	2009 год	2010 год	2011 год
1	2	3	4
Численность постоянного населения (на начало года), всего, чел.	45226	43832	43626
Родившихся, чел.	514	523	489
Уровень рождаемости, человек на 1 тыс. чел. населения	11,4	11,9	11,2
Умерших, чел.	627	629	632
Уровень смертности, человек на 1 тыс. чел. населения	13,9	14,3	14,5
Естественный прирост (убыль), чел.	-113	-106	-143
Коэффициент естественного прироста, человек на 1 тыс. чел. населения	-2,5	-2,4	-3,3
Численность прибывших, чел.	502	501	500
Численность выбывших, чел.	632	663	659
Миграционный прирост (убыль) населения, чел.	-130	-162	- 159
Коэффициент миграционного прироста, человек на 1 тыс. чел. населения	-2,9	-3,7	- 3,6
Соотношение мужчин и женщин, число женщин, приходящихся на 100 мужчин	117,6	117,6	117,6

# 1.3. Трудовые ресурсы, уровень жизни населения

Численность населения трудоспособного возраста в городском округе составляет 26,8 тыс. чел., 61,2% от общей численности населения.

 Таблица 2

 Возрастная структура населения Качканарского городского округа

Наименование показателей	2009 год		2010 год	
	человек	%	человек	%
Численность постоянного населения на начало года, всего, в том числе:	45226	100	43832	100
-численность населения моложе трудоспособного возраста	7067	15,6	6925	15,8
-численность населения трудоспособного возраста	28153	62,3	26825	61,2
-численность населения пенсионного возраста (женщины старше 55 лет, мужчины старше 60 лет)	10006	22,1	10082	23,0

Коэффициент демографической	606,4	-	634	-
нагрузки, человек				
нетрудоспособного возраста на				
1 тыс. человек трудоспособного				
возраста				

Произошли изменения в возрастной структуре населения: незначительно снизалась доля населения трудоспособного возраста, при этом доля населения моложе трудоспособного возраста и пенсионного возраста увеличилась.

Как следствие – увеличился коэффициент демографической нагрузки на 4,6%.

Число граждан, занятых в экономике городского округа, составляет 25135 человек. На крупных и средних предприятиях работает 55,2% от общего числа занятых в экономике.

Основная доля занятых в экономике города граждан трудится в таких отраслях, как добыча полезных ископаемых (25,9%), предоставление прочих коммунальных, социальных и персональных услуг (24,0%) оптовая и розничная торговля (16,6%), обрабатывающее производство (10,8%).

Таблица 3 **Рынок труда** 

Наименование показателей	2009 год	2010 год	2011 год
1	2	3	4
Темп роста численности населения, занятого в экономике, % к показателю предыдущего года	95,0	101,8	99,5
Занято в экономике, всего, человек	24800	25249	25135
в том числе:			
- сельское хозяйство, охота и лесное хозяйство	100	105	105
- добыча полезных ископаемых	6500	6443	6520
- обрабатывающие производства	2900	2664	2706
- производство и распределение электроэнергии, газа и воды	400	330	328
- строительство	1300	1250	1250
- оптовая и розничная торговля	3700	3750	4170
- гостиницы и рестораны	120	120	120
- транспорт и связь	500	500	500
- финансовая деятельность	159	150	150
- операции с недвижимым имуществом, аренда и предоставление услуг	115	120	120
- государственное управление и обеспечение военной безопасности	648	594	590

Наименование показателей	2009 год	2010 год	2011 год
1	2	3	4
- образование	1487	1415	1415
- здравоохранение и предоставление социальных и персональных услуг	1100	1120	1120
- предоставление прочих коммунальных, социальных и персональных услуг	5 771	6688	6039

В городском округе на протяжении последних лет наблюдается положительная динамика роста средней заработной платы на одного работающего.

Таблица 4

# Доходы населения

Наименование показателей	2009 год	2010 год	2011 год
1	2	3	4
Темп роста заработной платы работников по сравнению с соответствующим периодом прошлого года, %	100,9	118,2	123,4
Среднемесячная номинальная начисленная заработная плата, рублей	17313,2	20457,0	25235,3
в том числе:			
- добыча полезных ископаемых	22656,6	27222,3	34219,5
- обрабатывающие производства	13196,6	16720,2	19783,5
- производство и распределение электроэнергии, газа и воды	15863,8	16986,6	21024,2
- строительство	15252,8	14385,7	17928,5
- оптовая и розничная торговля	10068,2	11991,5	13314,5
- гостиницы и рестораны	14429,6	16481,8	16323,5
- финансовая деятельность	24522,7	30631,7	38496,6
- операции с недвижимым имуществом, аренда и предоставление услуг	14504,0	17633,8	16930,3
- государственное управление и обеспечение военной безопасности	19803,3	21426,3	22870,2
- образование	11238,0	11247,0	13948,4
- здравоохранение и предоставление социальных и персональных услуг	13573,8	13913,1	16099,6
- деятельность по организации отдыха и развлечений, культуры и спорта	9557,1	10567,1	11473,9
Среднемесячная заработная плата работников муниципальных учреждений	12065,2	12036,4	14954,8
Соотношение среднемесячной заработной платы по городскому округу к среднемесячной	1,43	1,7	1,7

Таблица 5

2,71

Наименование показателей	2009 год	2010 год	2011 год
1	2	3	4
заработной плате работников муниципальных учреждений			
Прожиточный минимум трудоспособного населения, рублей в месяц	5721	6231	7596
Соотношение среднемесячной номинальной начисленной заработной платы и прожиточного минимума работающего, раз	3,0	3,3	3,3

Среднемесячная заработная плата работников крупных и средних организаций в 2011 году сложилась в размере 25235,3 рублей - 123,4% к уровню 2010 года, обеспечив более трех прожиточных минимумов (7596 руб.), установленных для трудоспособного населения Свердловской области.

Существенно различается величина оплаты труда работников производственной и непроизводственной сферы, разрыв между высокооплачиваемыми и низкооплачиваемыми более чем в 3 раза.

Среднемесячная заработная плата работников муниципальных учреждений в 2011 году увеличилась на 24,2 % по отношению к показателю за 2010 год и составила 14954,8 рубля, в том числе:

в образовании – 13948,4 рубля;

года)

экономически активному населению (на конец

- в здравоохранении 16099,6 рубля;
- в организациях культурной сферы 11473,9 рубля.
- В июле 2011 года принято постановление Администрации городского округа об увеличении заработной платы работников муниципальных учреждений, в соответствии с которым повышается заработная плата:

работников МБУ «Городская библиотека» с 1 июня 2011 года на 30%;

педагогических работников муниципальных общеобразовательных учреждений и учреждений дополнительного образования на 30% с 1 сентября 2011 года;

работников Качканарской центральной городской медицинских закрепленных за общеобразовательными учреждениями – на 50% с 1 сентября 2011 года.

В 2011 году на территории городского округа не были выявлены предприятиядолжники, имеющие просроченную задолженность по выплате заработной платы.

Один из наиболее значимых вопросов социально-экономического развития занятость населения города.

Занятость населения

Наименование показателей	2009 год	2010 год	2011 год
Численность зарегистрированных безработных, человек (на конец года)	1488	900	710
Уровень зарегистрированной безработицы, % к			

3,44

5,6

Уровень трудоустройства населения органами государственной службы занятости, % к числу обратившихся	57,2	57,1	54,9
---	------	------	------

Численность экономически активного населения на конец 2011 года составила 26,2 тыс. человек, снизилась к уровню прошлого года на 0,1 тыс. человек.

Официально зарегистрированы в органах государственной службы занятости в качестве безработных 710 человек или 2,71 % экономически активного населения.

В общей численности занятых в экономике рабочих и служащих 13756 человек или 52,5 % составляли штатные работники крупных и средних предприятий и организаций (без учета внешних совместителей). Кроме того, для работы на условиях совместительства и по договорам гражданско-правового характера привлекались еще 283 человека.

В 2011 году в органы государственной службы занятости за содействием в трудоустройстве обратились 2676 граждан.

Количество лиц, претендующих на одно вакантное рабочее место, уменьшилось с 8,2 до 4,3.

Остается дисбаланс между спросом и предложением рабочей силы. Так, доля женщин в составе безработных составляет  $50,6\,\%$ , а удельный вес «женских» вакансий в структуре заявок работодателей значительно меньше. На конец декабря  $2011\,$  года безработных в возрасте  $16-17\,$  лет состояло на учете  $0,6\,\%$ ,  $18-24\,$  лет  $-18,4\,\%$ ,  $25-30\,$  лет  $-12,9\,\%$ , предпенсионного возраста  $-4,4\,\%$  от общего числа. За соответствующий период  $2010\,$  года соответственно  $1,1,\,19,1,\,14,7,\,5,0.$ 

Образовательный уровень безработных остается высоким. Большинство зарегистрированных безработных имеют профессиональное образование (72,7 % от общего числа), в том числе 13,7 % - высшее, 19,0 % - среднее профессиональное образование, имеющих начальное профессиональное образование -40,0 %.

На конец 2011 года потребность в работниках, заявленная в службу занятости, составила 400 человек, что выше уровня конца 2010 года на 64 человек, конца 2009 года выше на 178 человек.

На профессиональное обучение с начала года направлено 230 человек, в 2010 году – 242 человека.

Для решения данных проблем в городе администрация города совместно с Качканарским центром занятости населения проводила комплекс мероприятий, включающий в себя проведение ярмарок вакансий учебных и рабочих мест, различные профориентационные акции, совещания, «круглые столы» и государственную услуги по поиску работы. Создаются временные рабочие места и общественные работы для трудоустройства граждан. Особое внимание направлено на профессиональное обучение, повышение квалификации безработных граждан.

#### 1.4. Жилищные условия населения

Жилищно-коммунальное хозяйство города — это сложная социально-экономическая система, обеспечивающая жизнь и работу населения, а также предприятия различных отраслей народного хозяйства необходимыми ресурсами воды, газа, тепла и др.

Общая площадь эксплуатируемого жилищного фонда Качканарского городского округа составляет 910,4 тыс.кв.м.

Жилой фонд города характеризуется высокой степенью благоустройства, каменные и кирпичные строения составляют 66%, деревянные -33%, каркасно-засыпные -1,0%. В жилой застройке преобладают 4-5, 9-ти этажные дома (60,3%), 2-3-х этажные строения составляют 28% и 1-но этажные -11,7%.

\_

Свыше 90% фонда оборудовано водопроводом, канализацией, центральным отоплением, более половины его обеспечено телефонами.

В течение последних лет, ввиду неудовлетворительного финансирования, объемы проводимых работ были недостаточны для поддержания жилищного фонда в надлежащем состоянии, что, в конечном счете, обусловило его неуклонное ветшание.

На 01.01.2011 г. площадь жилого фонда, официально признанного аварийным и ветхим (степень износа более 65%) на территории округа составляет  $12900 \text{ м}^2$ :

аварийное жильё  $-400 \text{ м}^2$ ;

ветхое жильё  $-12500 \text{ м}^2$ , из них: муниципальное ветхое жильё  $-11283,2 \text{ м}^2$ .

Доля жилья, требующего реабилитации, составляет 1,37%, из них доля муниципального жилья -1%. Количество проживающих в ветхом жилищном фонде -710 человек, это 1,5% населения городского округа.

Администрацией города проделана большая работа по выбору населением способа управления жилищным фондом. На 01.01.2011 года владельцы 438 домов определились со способом управления жилищного фонда, что составляет 100% от имеющихся многоквартирных домов (без домов блокированной застройки).

Таблица 6 Сведения о жилищном фонде

		1	
Наименование показателей	2009 год.	2010 год	2011 год
Общая площадь жилищного фонда, тыс. кв. м	906,6	910,4	913,5
Удельный вес ветхого и аварийного жилищного фонда, % к общей площади всего жилищного фонда	1,4	1,42	1,41
Общая жилая площадь жилищ, приходящаяся в среднем на одного жителя кв.м.	20,0	20,9	20,9
Количество семей, состоящих на учете для получения жилой площади	1806	2024	2023
Количество квартир, предоставленных гражданам, всего, единиц	11	34	14
в том числе по категориям:			
- инвалидам, ветеранам	-	12	-
- малоимущим	3	1	3
- детям-сиротам	-	2	1
- молодым семьям	3	5	8
- ветеранам ВОВ	4	14	-
- проживающим в аварийном жилье	1	-	1
- прочим	-	-	1
Ввод в эксплуатацию жилых домов, кв. м	9479	4030	3126,5
в том числе			
- многоэтажное жилье	7576	-	-
- индивидуальное жилищное строительство	1903	4030	3126,5
Темп роста строительства %	474,2	42,5	77,5

Комфортность проживания в многоквартирных жилых домах во многом определяется уровнем благоустройства дворовых территорий. На территории Качканарского городского округа расположено 250 дворов, из них 195 дворов оборудованы детскими игровыми площадками (78% от общего количества). Показатель обеспеченности придомовых территорий детскими игровыми площадками составляет 4,47 единицы на 1000 человек населения городского округа.

Анализ обеспеченности дворов элементами внешнего благоустройства показывает, что уровень их комфортности не вполне отвечает современным требованиям. Имеются проблемы и в части технического содержания имеющихся дворовых сооружений и зеленых насаждений. Медленно решаются вопросы организации внутридворовых автостоянок, проездов к дворовым территориям многоквартирных домов.

В Качканарском городском округе 2023 семьи состоят на учете в качестве нуждающихся в жилых помещениях, то есть каждая 11 семья, из них 3,6% проживают в коммунальных квартирах, 14,3% в общежитиях, 2,7% в ветхом и аварийном жилфонде. Из общего числа нуждающихся семей 72,1% состоят на учете более 10 лет.

#### 1.5. Коммунальное хозяйство

Жилищный фонд города оборудован водопроводом, водоотведением и централизованным отоплением на 96,4 %, горячим водоснабжением на 92,7%, ванными (душем) на 83,9 %, газом на 54,7%, и напольными электроплитами на 13,9 %.

Обеспечение города с 01.01.2012 года тепловой энергией на 93 % осуществляется предприятием ООО «Качканарская теплоснабжающая компания», на территории города выработку тепловой энергии осуществляет ОАО «ЕВРАЗ КГОК». Протяженность тепловых сетей в двухтрубном исчислении 68,114 км, в том числе нуждающихся в замене 81 %. До 2012 года обеспечение города тепловой энергией осуществляло предприятие ООО «Свердловская теплоснабжающая компания».

Водоснабжение города с 15.11.2012 года обеспечивает МУП КГО «Городские энергосистемы» и ОАО «ЕВРАЗ КГОК». Протяженность водопроводных сетей 125,8 км, в том числе в замене нуждаются 77,8 %. До 2012 года водоснабжение города осуществляло предприятие ООО «Свердловская теплоснабжающая компания».

Протяженность канализационных сетей 89,76 км, замене подлежат 79,7 %.

Обеспечение города электрической энергией осуществляется предприятием ОАО «Свердловэнергосбыт». Протяженность электрических сетей 292,4 км, в том числе в замене нуждаются 80%.

Вышеперечисленное оборудование и инженерные сети обеспечивают жизнеобеспечение Качканарского городского округа, находятся в муниципальной собственности и используются для организации в границах городского округа электро-, тепло- и водоснабжения населения, водоотведения.

Таблица 7 Показатели развития жилищно-коммунального хозяйства

Наименование показателей	2009 год	2010 год	2011 год
1	2	3	4
Отпущено тепловой энергии за год (без учета отпуска субабонентам), тыс. Гкал	417,08	396,91	408,789
Отпущено воды всем потребителям, тыс. куб. м	19587,64	24931,36	20073,19
Установленный уровень оплаты жилищно- коммунальных услуг для населения, % к	120/125	110,7/121,8	113/121

предыдущему периоду*			
Собираемость платежей населения за	93,5	03 57	92
жилищно-коммунальные услуги, %	95,5	93,31	92

<sup>\*-</sup>коммунальные услуги/содержание жилья

Строительство жилья и новых объектов, рост коммунально-бытовых нагрузок должны обеспечиваться стабильным развитием коммунальной инфраструктуры, мощностями теплоснабжения, электроснабжения, водоснабжения и водоотведения.

#### 1.6.Социальная инфраструктура

#### 1.6.1. Образование

Система образования Качканарского городского округа включает образовательные учреждения разного вида и типа и представлена семью общеобразовательными школами, восемью дошкольными образовательными учреждениями, девятью учреждениями дополнительного образования (5 спортивных школ, Детская художественная, Детская музыкальная школы, Дом детского творчества, Детская школа искусств).

В общеобразовательных школах обучается 4070 учащихся, в том числе в форме заочного обучения 63 человека.

В первую смену в образовательных школах обучается 3646 (90%) учащихся.

Численность сотрудников в общеобразовательных школах составляет 414 человек, что на 4 % меньше предыдущего года (реорганизация вечерней школы путем присоединения ее к ОУ №3). Количество учителей в общей численности сотрудников школ - 251

На одного учителя в общеобразовательных учреждениях приходится 16 учеников.

В 2012 году планируется ввести в эксплуатацию школу № 8 на 850 мест.

В Качканарском городском округе проживает 3219 детей дошкольного возраста (от 1 года до 7 лет).

Число детей, посещающих дошкольные учреждения, составляет 2309 человек – 72% от числа детей в возрасте от 1 до 7 лет.

На начало 2009 года число детских дошкольных учреждений составляло 10 единиц с общим количеством мест 2280, на начало 2012 года — 8 учреждений с общим количеством мест 2270.

Численность сотрудников дошкольных образовательных учреждений в 2011 году сократилась по сравнению с предыдущим годом на 5 человек и составила 636 человек.

В Качканарском городском округе, начиная с 2010 года, отмечается снижение обеспеченности детей дошкольного возраста местами в детских дошкольных образовательных учреждениях. Увеличение рождаемости обусловило рост численности детей дошкольного возраста.

Текущая потребность в местах в дошкольные учреждения на 1 октября 2011 года составляет 431 место, в 2010 году – 434 место. В очереди на получение мест (остро нуждающихся) в дошкольных образовательных учреждениях стоит 165 человек.

Родительская плата за содержание ребенка в дошкольных образовательных учреждениях составляет 1200-1260 рублей.

В 2011 году проводились работы по реконструкции ранее перепрофилированного в начальную школу детского сада «Улыбка». В 2012 году детсад распахнет свои двери для 110 детей.

Средний износ основных фондов объектов образования составляет 41%.

#### Износ зданий

ОУ	%	ДОУ	0/0	УДО	%
№ 2	45%	Березка	Здание № 1 - 45% Здание № 2 - 45%	Ритм	64 %
№ 3	38 %	Дружба	Здание № 1 - 39% Здание № 2 - 29%	Самбо	21%
Им.Новикова	36 %	Звездочка	Здание № 12 - 37% Здание № 11 - 39% Здание № 7 - 45%	Спартак	79 %
№ 5	39 %	Ладушки	Здание № 1 - 22% Здание № 2 - 31% Здание № 3 - 28%	РОУКС	20%
Лицей	35 %	Ласточка	здание №1 - 15% здание №2 - 58% здание №3 - 58%	Олимп	53%
№ 7	24 %	Росинка	25%	ДДТ	4-33 - 42% 11-11 - 26 % Маяков., 1 - 31 %
ВСОШ	70%	Улыбка	37%	ДШИ	55%
		Чебурашка	Здание № 1 - 30% Здание № 2 - 14% Здание № 3 - 29%	ДМШ	55%
				ДХШ	76%
	41		34,7		47,4

Процент износа зданий школ сравнительно невелик, однако требуют капитального ремонта (замены) все инженерные системы и коммуникации зданий.

Процент износа зданий дошкольных учреждений достаточно велик, остро стоит вопрос о капитальных ремонтах зданий.

Процент износа зданий учреждений дополнительного образования различен, но вопрос о ремонтах также актуален.

Таблица 9 **Основные показатели образования** 

Наименование показателей	2009 год	2010 год	2011 год
1	2	3	4
Число дошкольных учреждений, единиц	10	8	8
Численность сотрудников, всего, человек	628	641	636
в том числе воспитателей	224	194	190
Среднемесячная заработная плата работников дошкольных учреждений, тыс.руб. всего	8,5	7,6	8,9
в том числе воспитателей	8,9	9,0	11,2
Число детей от 1 до 7 лет	3193	3219	3219

Число детей в дошкольных учреждениях, человек	2298	2301	2309
Число детей от 1 до 7 лет, приходящихся на 100 мест в дошкольных учреждениях, человек	140	142	142
Охват детей дошкольными учреждениями, % от численности детей соответствующего возраста	72,0	71,4	71,7
Число детей, стоящих в очереди на получение мест в дошкольных учреждениях, текущая потребность, человек	181	431	434
Не удовлетворенная потребность в местах	120	120	165
Количество свободных мест в дошкольных учреждениях		-	-
Родительская плата за содержание ребенка в дошкольных учреждениях в месяц, рублей	1200	1200; 1260	1200; 1260
Общий объем расходов бюджета Качканарского городского округа на дошкольное образование, тыс.рублей	128685,6	129363,7	139893,9
Число общеобразовательных учреждений,	7	7	7
единиц	,	,	,
Численность работников общеобразовательных учреждений, человек	492	432	414
в том числе учителей	253	248	251
Среднемесячная заработная плата работников общеобразовательных учреждений, рублей		14403	17889
в том числе учителей		16491	20511
Численность учащихся в общеобразовательных учреждениях, чел.	3703	3918	4070
Удельный вес учащихся общеобразовательных учреждений, занимающихся во вторую смену, %		10,80	10,00
Количество учащихся, охваченных горячим питанием от общего количества учащихся, %	100,0	100,0	100,0
Общий объем расходов бюджета Качканарского городского округа на общее образование, тыс.рублей	182947,64	176748,43	170082,7

В 2010-2011 учебном году изменения в сети образовательных учреждений коснулись учреждений дополнительного образования, в состав сети учреждений дополнительного образования, подведомственных Управлению образованием Качканарского городского округа, вошли 3 учреждения: детская художественная и детская музыкальная школы, детская школа искусств.

Дополнительное образование в городе реализуется в:

- учреждениях дополнительного образования: ДЮСШ «Ритм», ДЮСШ «Самбо и Дзюдо», СДЮСШОР «Олимп», СДЮСШОР «РОУКС», ДЮСШ «Спартак», Детская музыкальная школа, Детская школа искусств, Детская художественная школа, Дом детского творчества;
- во всех общеобразовательных школах через организацию деятельности кружков и секций по направлениям: научно-техническое, физкультурно-спортивное, спортивно-техническое, художественно-эстетическое, туристско-краеведческое, эколого-биологическое,

военно-патриотическое,

#### 1.6.2. Здравоохранение

Медицинское обслуживание населения города оказывается муниципальными учреждениями здравоохранения:

- Муниципальное бюджетное учреждение здравоохранения «Качканарская центральная городская больница» (9 отделений).

Амбулаторно-поликлинические учреждения и подразделения:

- взрослая и детская поликлиники в структуре лечебно-профилактического учреждения;
- -Муниципальное учреждение здравоохранения «Качканарская стоматологическая поликлиника»;
  - фельдшерско-акушерский пункт пос. Валериановск;
  - Отделение скорой медицинской помощи.
  - Учреждения охраны материнства и детства:
  - женская консультация при поликлинике.

Суммарная мощность круглосуточного стационарного звена –260 коек.

Суммарная мощность амбулаторно-поликлинического звена -815 посещений в смену, при работе поликлиник в 2 смены.

- одно ведомственные учреждение медико-санитарная часть ОАО КГОК «Ванадий»;
- четыре частных учреждения здравоохранения, шесть частных аптек.

Функционируют здравпункты Качканарской ТЭЦ, ОАО «Металлист», детских дошкольных учреждений, школ.

Таблица 10 Основные показатели здравоохранения

Наименование показателей	2009год	2010 год	2011 год
1	2	3	4
Число муниципальных медицинских учреждений	2	2	2
Число муниципальных учреждений здравоохранения, здания которых находятся в аварийном состоянии или требуют капитального ремонта	1	1	1
Число коек в муниципальных учреждениях здравоохранения на 10 тыс. человек населения	70,8	66,4	66,7
Обеспеченность кадрами на 10 тыс. человек населения	167,0	169,0	163,4
Обеспеченность врачами на 10 тыс. человек населения	18,9	19,4	19,0
Обеспеченность средним медицинским персоналом на 10 тыс. человек населения	82,7	83,0	83,0
Средняя заработная плата медперсонала, тыс. рублей	13,6	14,0	15,9
Объемы и виды медицинской помощи			

Наименование показателей	2009год	2010 год	2011 год
1	2	3	4
Амбулаторно-поликлиническая помощь, колво посещений на 1 жителя	7,7	7,6	7,6
Стационарна помощь, кол-во койко-дней на 1000 человек населения	2121,0	1999,0	1834,0
Стационарзамещающая помощь, кол-во пролеченных на 1000 человек населения	21,0	34,0	34,3
Скорая медицинская помощь, кол-во вызовов на 1000 человек. населения	337,0	333,0	322
Общий объем расходов бюджета городского округа на здравоохранение, тыс.руб.	90253,2	105718,8	113372,4
Здоровье населения			
Общая смертность на 1000 человек населения	13,9	14,3	14,5
Смертность в трудоспособном возрасте на 1000 человек трудоспособного населения	7,21	7,38	6,18
в том числе:			
- сосудистые заболевания головного мозга	10	8	14
- травмы и отравления	63	65	44,0
- новообразования	21	30	20,0
- инфаркт миокарда	2	1	6,0
- заболевания органов дыхания	8	9	3,0
- прочие	99	90	83
Младенческая смертность на 1000 человек родившихся	9,8	9,6	2,0

#### 1.6.3. Культура

Сеть учреждений культуры и искусства Качканарского городского округа представлена следующими учреждениями:

МУ «Городской центр досуга» имеет в составе: 8 клубов по месту жительства, краеведческий музей, поселковый дом культуры;

Автономное учреждение «Дворец культуры»;

 ${\rm MБУ}$  «Городская библиотека» имеет в составе: 1 детскую, 1 поселковую, 1 юношескую, 1 взрослую библиотеки;

МОУ ДОД «Детская школа искусств»;

МОУ ДОД «Детская музыкальная школа»;

МОУ ДОД «Детская художественная школа»;

МОУ ДОД «Дом детского творчества».

#### Муниципальные учреждения культурно-досугового типа

Муниципальное учреждение «Городской центр досуга». Работников численного состава с внешними совместителями 72 человека.

В составе учреждения:

- Дворец культуры «Горняк» (п. Валериановск);
- краеведческий музей;
- клубы по месту жительства: «Домовенок», «Семейный очаг», «Импульс», «Спасатель», «Здоровье», «Афганец», «Локомотив», «Берегиня».

Таблица 11 Динамика основных показателей культурно-досуговой сферы

Год	Сеть	Количество	Количество	Количество	Из них на
		клубных	участников	проведенных	платной основе
		формирований		мероприятий	
2009	10	43	706	617	76
2010	10	58	941	1054	276
2011	11	59	966	650*	195

в 2009,2010 годах учтены мероприятия с участием от 25 чел., 2011 году учтены мероприятия с участием от 50 чел.

**Централизованная библиотечная система** МБУ «Городская библиотека» включает 4 муниципальные библиотеки, в том числе 1 детскую и 1 поселковую (сельскую). Работников численного состава с внешними совместителями 34 человека.

Таблица 12 Динамика основных показателей деятельности библиотек МБУ «Городская библиотека»

Показатели	2009 год	2010 год	2011 год
Книжный фонд, (тыс. ед.)	161,04	161,1	151,9
в среднем на 1000 населения, экз.	3,6	3,7	3,5
Число читателей, тыс. чел.	14,35	12,1	9,5
Удельный вес населения, охваченного библиотечным обслуживанием, %	31,7	27,6	21,8

**Музеи:** Городской Краеведческий музей – структурное подразделение МУ «Городской центр досуга». Работников численного состава 6 человек.

Таблица 13 **Характеристика основных показателей работы музея** 

Показатели	2009год	2010 год	2011 год
Число посещений музеев, тыс. человек	9,1	9,9	9,7
Число индивидуальных посещений, тыс.	3,0	2,7	2,8
человек			
Число экскурсионных посещений тыс. человек	6,1	7,2	7,7

Число экскурсий, единиц	267	344	286
Число выставок, единиц	24	24	27
Число массовых мероприятий, единиц	49	57	52

#### 1.6.4. Физическая культура и спорт

Качканарский городской округ обладает высоким потенциалом развития спорта и физической культуры.

На территории Качканарского городского округа находится 140 спортивных сооружений, в том числе: стадион «Горняк» с трибунами на 10 тысяч посадочных мест, с футбольным полем, беговыми дорожками и крытым легкоатлетическим манежем, Дворец спорта с крытым плавательным бассейном, залом для игровых видов спорта, тренажерными залами, 5 детско-юношеских спортивных школ, спортивные площадки по месту жительства и при образовательных учреждениях.

Структура физкультурного движения в городе включает в себя следующие организации:

- Управление образованием, в ведении которого находятся 8 дошкольных образовательных учреждений, 7 общеобразовательных учреждений и 5 спортивных школ: ДЮСШ «Олимп», СДЮСШОР «РОУКС», ДЮСШ «Ритм», ДЮСШ «Спартак», ДЮСШ «Самбо и Дзюдо»;
- Автономное учреждение «Физкультурно-оздоровительный комплекс», имеющее в оперативном управлении Дворец спорта с плавательным бассейном, а так же:
  - стадион «Горняк» на 10 тысяч посадочных мест;
  - футбольный манеж «Спутник»;
  - легкоатлетический манеж;
  - лыжная база;
  - футбольное поле;
  - тренажерный зал «Атлант»;
  - лодочная станция;
- два учреждения среднего профессионального образования, имеющие спортивные залы, тир, спортивные площадки;
- муниципальное учреждение «Городской центр досуга», в ведении которого находятся клубы по месту жительства, имеющие спортивное направление работы;
  - частный фитнесс-центр «FitWay»;
- Федерации по видам спорта: федерация футбола, волейбола, лыжных гонок, настольного тенниса, шахмат, рукопашного боя, спортивного туризма, хоккея.
- 6 федераций являются общественными организациями без статуса юридического лица. Федерация спортивного туризма и Федерация дзюдо и самбо получили статус юридических лиц и внесены в общероссийский реестр общественных организаций.
- В 8 комбинированных детских садах работают 12 инструкторов по физическому воспитанию детей.
- В 9 клубах (3 физкультурно-оздоровительных и 6 детских подростковых) работает 19 инструкторов, регулярно проводятся соревнования по различным видам спорта (как внутриклубные, так и между клубами): дартс, настольный теннис, шашки, шахматы, минифутбол, стритбол, хоккей.

Системно проводится профилактическая работа, направленная на воспитание потребности в здоровом образе жизни, занятиях физической культурой и спортом.

Организованная в 2002 г Спартакиада детских дворовых клубов «Наш спортивный двор», успешно проведена и в 2011 году.

Помимо оздоровительной работы в детских дворовых клубах работают спортивные секции с высоким профессиональным уровнем подготовки по следующим видам – пауэрлифтинг, настольный теннис, гиревой спорт. Воспитанники клуба регулярно становятся призерами областных соревнований по указанным видам спорта.

Структура физкультурного движения поселка Валериановск включает в себя:

- Валериановскую среднюю общеобразовательную школу;
- спортивный клуб по месту жительства «Импульс»;
- хоккейный корт, построенный и введенный в эксплуатацию в 2004 году;
- стритбольную площадку, построенную в 2005 году.

Клуб «Импульс» успешно развивает такие виды спорта, как настольный теннис, хоккей с мячом, городошный спорт.

Таблица 14 Основные показатели физической культуры и спорта

Наименование показателей	2009 год	2010 год	2011 год
Численность жителей городского округа, систематически занимающихся физической культурой и спортом, человек	7416	6943	6950
Доля занимающихся физической культурой и спортом в общей численности населения городского округа	16,4	15,8	16,0
Количество всех спортивных мероприятий,	182	136	164
В них участников, тыс.человек	18,1	23,1	26,8
Уровень фактической обеспеченности учреждениями физической культуры и спорта в городском округе от нормативной потребности, %:			
- спортивными залами	25,5	26,3	26,5
- плоскостными спортивными сооружениями	42,5	42,5	42,7
- плавательными бассейнами	17,6	18,1	18,2
Число специализированных спортивных образовательных учреждений, единиц	5	5	5
Численность лиц, обучающихся в специализированных спортивных образовательных учреждениях, человек	1292	979	819

Система физической культуры и спорта закладывает фундамент всестороннего развития физических и духовных сил, укрепления здоровья, формирования здорового образа жизни и достижения высоких спортивных результатов.

#### 1.7. Социальная защита населения

Важнейшими направлениями деятельности служб социальной защиты населения города являются:

- своевременное назначение и выплата социальных пособий за счет всех уровней бюджетов;
  - предоставление гражданам субсидий на оплату жилья и коммунальных услуг;

- оказание адресной социальной помощи малоимущим гражданам и малоимущим семьям с детьми.

По состоянию на 1 января 2012 года в Качканарском городском округе численность граждан, имеющих правовые гарантии социальной защиты, составляет 9955 человек.

В 2011 году меры социальной поддержки оказаны на общую сумму 106,68 млн. руб., по сравнению с аналогичным периодом 2010 года расходы на них увеличились на 29%.

Таблица 15 Количество граждан - получателей мер социальной поддержки и объемы предоставленных мер социальной поддержки

Категории	2009 год.	2010 год.	2011 год.
Количество граждан - получателей мер социальной	572	688	566
поддержки по расходным обязательствам			
федерального бюджета, человек	11,14	6,08	5,08
Объем расходов, млн. рублей			
Количество граждан - получателей мер социальной	22060	22852	23102
поддержки по расходным обязательствам			
областного бюджета, человек	72,3	76,6	101,6
Объем расходов млн. рублей	ŕ	,	,

В городе действует программа жилищных субсидий для малообеспеченных граждан. Это первая общероссийская программа адресной поддержки семьи, основанная на заявительном принципе, на зависимости права на получение помощи и её размера только от материального положения семьи, на невозможности использовать эту помощь не по назначению.

Таблица 16 **Предоставление субсидий жителям Качканарского городского округа** 

Наименование показателей	2009 год	2010 год	2011 год
Количество семей, получающих субсидии на оплату жилья и коммунальных услуг	1828	2494	2231
Общая сумма субсидий, назначенных населению на оплату жилья и коммунальных услуг, тыс. рублей	18731,4	26243,7	27967,1
Среднемесячный размер субсидий на одну семью, рублей	962,96	1489,86	1216,93

В Качканарском городском округе действует Муниципальная целевая программа «Дополнительная социальная поддержка населения Качканарского городского округа».

В рамках программы осуществлялась социальная поддержка общественных организаций ветеранов войны и труда, общества инвалидов, общества слепых. Производились компенсационные выплаты почетным гражданам города, выплаты дотаций к пенсии пенсионерам, ушедшим на пенсию из учреждений города до 21.05.1987г., производилась компенсация инвалидам по зрению за радиоточку.

В отделе социальной защиты населения города на учете стоят 156 многодетных и 1546 малообеспеченных семей.

По состоянию на 1 января 2012 года в Качканарском городском округе состоит на учете в Управлении социальной защиты населения 228 детей-сирот, оставшихся без

попечения родителей, что на 21 ребенка больше, чем на аналогичную дату предыдущего года. За 2011 год устроено 54 ребенка, из них: усыновлено 2 ребенка; передано в государственные учреждения — 2 ребенка, в приемную семью передано 30 детей; под опеку передано 12 детей; в учреждения временного пребывания несовершеннолетних — 8 детей.

Величина среднего размера назначенной пенсии на 1 января 2012 года составила 8600,7 руб., рост к аналогичному периоду 2010 года -109,1 %. Размер пенсии превысил величину прожиточного минимума пенсионера на 56,1 %.

#### 1.8. Общественный порядок

Функции по охране общественного порядка в городе выполняет межмуниципальный отдел МВД РФ «Качканарский».

На территории городского округа успешно осуществляет свою деятельность созданная в 2003 году добровольная дружина по охране общественного порядка, численность членов дружины составляет 70 человек.

Таблица 17 Основные показатели «Правонарушения»

Наименование показателей	2009 год	2010 год	2011 год
1	2	3	4
Число зарегистрированных преступлений, единиц	1070	1022	737
Снижение (увеличение) к соответствующему периоду предыдущего года, процентов	-9,1	-4,5	-27,9
Уровень преступности на 10 тыс. человек населения	236,6	233,2	169,0
Количество преступлений, совершенных несовершеннолетними, единиц	47	24	31
Снижение (увеличение) к соответствующему периоду предыдущего года, процентов	+4,4	-48,9	+29,1
Раскрываемость преступлений, %	61,0	53,6	65,4

## 1.9. Пожарная безопасность

Обеспечение пожарной безопасности в городе осуществляет Государственное учреждение «11-й отряд Федеральной противопожарной службы Главного управления МЧС России по Свердловской области»

Таблица 18 Основные показатели пожарной безопасности

Наименование показателей	2009 год	2010 год	2011 год
1	2	3	4
Число зарегистрированных пожаров, единиц	43	29	24
в том числе по причинам:			
- поджоги	0	1	0

Наименование показателей	2009 год	2010 год	2011 год
- электрические причины	7	8	2
- печное отопление	2	2	2
- неосторожность	32	14	9
- прочие	2	4	11
Гибель людей при пожарах, человек	1	2	0

#### 1.10. Муниципальное имущество и земли

Общая стоимость имущества, находящегося в муниципальной собственности 3174,9 млн. руб.

Реестр муниципальной собственности недвижимого имущества включает 10320 объектов недвижимости.

На начало 2012 года действовало 79 договоров аренды нежилых помещений, их площадь составляла — 5,8 тыс.кв.м. Общее поступление за 2011 год по арендной плате муниципального имущества (нежилого фонда) - 15,9 млн. руб.

Таблица 19 Основные показатели состояния и управления муниципальной собственностью

Наименование показателей	2009год	2010 год	2011 год
1	2	3	4
Количество муниципальных предприятий, единиц	4	3	4
Балансовая стоимость, млн. рублей	49767,3	39121,0	39322,1
Количество прибыльных предприятий, единиц	1	0	0
Прибыль прибыльных организаций, млн. рублей	224,0	0	0
Количество муниципальных учреждений, единиц	36	31	33
Балансовая стоимость, млн. руб.	1214574,9	1819645,9	1592587,4
Количество заключенных договоров аренды, единиц, в том числе:	292	291	242
- объекты недвижимого имущества	102	85	79
- земельные участки, из них	231	262	215
земельные участки Качканарского городского округа	41	56	52
Сумма арендной платы, млн. рублей	13,0	31,3	15,9
Сумма арендной платы на 1 кв.м. площади, сдаваемой в аренду, тыс. рублей	3,8	3,4	3,6

Ведутся работы по упорядочению и рациональному использованию земельных ресурсов городского округа.

Площадь земель Качканарского городского округа - 31839 га.

На 1 января 2012 года действовало 215 договоров аренды земельных участков.

В бюджет города за аренду земельных участков поступило 3,97 млн. руб. и 0,4 млн. руб. от продажи земли.

#### 1.11. Транспорт, дорожное хозяйство и связь

#### 1.11.1 Транспорт

В современных условиях среди требований, предъявляемых населением к общественному пассажирскому транспорту, основным стало качество транспортного обслуживания.

Получившая серьезное развитие в 2007 году, маршрутная сеть городского округа состоит из 8 городских и 5 пригородных маршрутов и охватывает весь округ, а также пос. Именновский, связь с которым ранее осуществлялась только железнодорожным транспортом. В 2011 году количество автобусов (маршрутных таксомоторов), привлеченных для работы на маршрутах общего пользования, составило 44 единиц.

Налажена постоянная транспортная связь с областным центром. До Екатеринбурга в сутки отправляется не менее 10 рейсов. Продолжают функционировать маршруты Качканар-Тюмень, Качканар-Пермь, Качканар-Краснотурьинск.

Широко востребованы населением услуги такси. В городе насчитывается 14 фирм, предлагающих услуги по перевозке пассажиров. Развитие этих видов услуг позволяет решать некоторые проблемы по внутригородскому и пригородному передвижению пассажиров.

В соответствии с рекомендациями Правительства Свердловской области, в Качканарском городском округе с 2009 года организована перевозка льготных категорий граждан на пригородных и городских маршрутах по социальному проездному билету. Выпадающие расходы перевозчикам компенсировались из средств местного бюджета.

Ежегодно выполняется около 442588 рейсов, в том числе по видам сообщения: внутригородское – 415552, пригородное – 15808, междугородное - 11228.

Ежегодно перевозится пассажиров – около 5095,4 тыс. человек, пассажирооборот составляет – 115521,2 пасс. км. в год.

#### 1.11.2.Дорожное хозяйство

Общая площадь дорог городского округа составляет 554 980 м. кв. Протяженность автомобильных дорог общего пользования в границах городского округа составляет 108,092 км (за исключением автомобильных дорог общего пользования федерального и регионального значения), их степень износа составляет 70%. По территории городского округа проходят автомобильные дороги общего пользования регионального значения, протяженность которых составляет 1,2 км.

Территория города разделена на микрорайоны, транспортная связь между которыми осуществляется по магистральным улицам общегородского и районного значения, жилым улицам.

Транспортную инфраструктуру Качканарского городского округа можно охарактеризовать следующим образом:

- магистральные улицы города имеют резерв пропускной способности, так как существующая интенсивность транспортного движения меньше пропускной способности улиц и уровень загрузки меньше 0,8;
- население города обеспечено радиусами обслуживания остановками общественного транспорта (97 % населения);
  - доступность центра в городе обеспечена (не более 30 минут для малого города);
- жители среднеэтажной и многоэтажной застройки обеспечены местами постоянного и временного хранения легкового автотранспорта;
- элементы поперечных сечений (ширина проезжей части, тротуаров, поперечный и продольный уклоны) некоторых улиц не соответствуют нормативным (по СНиП 2.07.01-89\*) и требуют корректировки. К улицам, имеющим продольные уклоны, не соответствующие нормативным требованиям, относятся: улица Свердлова (участки с уклонами >50% о и < 5% о), улица Октябрьская, проезд Дружинников, улица Гикалова;
  - отсутствует полноценная объездная транспортная связь для обеспечения

транзитного грузового движения в направлении пос. Валериановск и г. Верхняя Тура в обход жилых территорий города.

Таблица 20 Содержание муниципальных автомобильных дорог (тыс. кв.м)

Наименование	Всего	Ежегодная	Фактиче	ски отремо	нтировано
Показателей		потребност	2009	2010	2011 год
		ь в ремонте	год	год	
1	2	3	4	5	6
Площадь дорог, в том числе:	554,98	2,5	0,613	0,812	0,967
-магистральные улицы городского значения	0,84	-	-	-	-
-дороги местного значения с усовершенствованным покрытием	491,109	2,5	0,613	0,812	0,967
Площадь тротуаров	63,03	-	-	-	-

Значительно возросший поток автомобильного транспорта увеличил нагрузку на магистрали, что приводит к заторам на дорогах города и к быстрому износу дорожного полотна. Объемы проводимого ежегодного ремонта составляют порядка 10% от ежегодной потребности.

Для решения транспортных проблем и проблем безопасности дорожного движения городского округа разработаны и реализуются муниципальные целевые программы.

#### 1.12. Промышленность

Производственный сектор экономики города представлен 8 крупными и средними предприятиями и 71 малыми предприятиями, среди которых ведущими являются:

- ОАО «ЕВРАЗ КГОК» добыча полезных ископаемых;
- OAO «Металлист» металлургическое производство»;
- OOO «Ванадий ремонт» производство машин и оборудования;
- OOO «АВТ УРАЛ» химическое производство;
- ЗАО «Холдиноговая компания «Ремэлектро» производство электрооборудования;
- филиал «Качканарский хлебозавод» ГУП «Агентство по развитию рынка продовольствия» производство пищевых продуктов;
- OAO «Свердловские коммунальные системы» производство и распределение электроэнергии, газа и воды.

Интегральным показателем, характеризующим социально-экономическое развитие города, является оборот организаций и объем отгруженных товаров собственного производства, выполненных работ и услуг собственными силами. Его величина за 2011 год по крупным и средним организациям составила в фактических ценах 40775,2 млн. рублей, увеличившись на 52,1 % по сравнению с предыдущим 2010 годом.

За 2011 год оборот организаций добывающих, обрабатывающих производств и производство электроэнергии, газа и воды по видам деятельности составил:

- добыча полезных ископаемых (C), темп роста к соответствующему периоду прошлого года -155,2%;
- обрабатывающие производства (D), темп роста к соответствующему периоду прошлого года 124,6%;

- производство и распределение электроэнергии, газа и воды (E), темп роста к соответствующему периоду прошлого года – 113,2 %;

Таблица 21 Динамика производства по учитываемому кругу крупных и средних предприятий

Наименование показателей	2009 год		2010 год		2011 год	
Число организаций, единиц	8	3	7	7	7	
Отгружено товаров собственного производства, выполнено работ и услуг собственными силами, млн.руб.	13030,8	100%	26820,5	100%	40775,2	100%
в том числе:						
-добыча полезных ископаемых	11011,4	84,6	24209,3	90,3	37558,1	92,1
-обрабатывающие производства	1562,7	11,9	2128,5	7,9	2674,2	6,6
-производство и распределение электроэнергии, газа и воды	456,7	3,5	482,7	1,8	542,9	1,3
Темп роста объема отгруженных товаров, выполненных работ и услуг собственными силами, в % к соответствующему периоду предыдущему года (всего)	54,2		205,8		152,1	

Сальдированный финансовый результат работы предприятий производственного сектора города за 2011 год положительный, прибыль составляет 26972,0 млн. рублей, убытки -105,9 млн. руб.

На промышленных предприятиях занято 9,4 тыс. работников – 35,9% от экономически активного населения городского округа.

Средняя заработная плата работников предприятий за 2011 год составила 29447,5 руб., что на 25,3 % больше чем в 2010 году.

#### 1.13. Сельское хозяйство

На территории г. Качканара, п. Валериановска и п. Именновский числится 11842 объекта сельхозпроизводителей, из них - 9943 садовых участков площадью 948 га, 263 коллективных огородов площадью 15 га, 1529 индивидуальных хозяйств площадью 184 га. Крестьянских хозяйств - 6, площадью 114 га, из них под сельскохозяйственными угодьями - 2 га. 74 крестьянских (фермерских) хозяйств с 01.01.1992 года прекратили свою деятельность.

#### Структура земель по категориям хозяйств:

Из всех сельскохозяйственных угодий, засеянная площадь в 2010 году составила 580,8 га, из них картофелем — 474,0 га, овощами открытого грунта — 106,8 га. Населением засеяно 579,3 га, из них картофелем — 473,0 га, овощами — 106,3 га. Крестьянскими хозяйствами засеяно 1,5 га, из них картофелем — 1,0 га, овощами — 0,5 га.

Таблица22 (центнеров)

Наименование Культуры	Всего 2011 год	Население	Фермерские Хозяйства	Справочно: за 2010 год
Картофель	60425,5	60350,5	75,0	80830,0
Овощи открытого грунта	12178,8	12165,8	13,0	22550,0
Овощи закрытого грунта	7900,0	7900,0	-	8200,0

Основными сельскохозяйственными производителями картофеля и овощей в муниципальном образовании по-прежнему являются личные подсобные хозяйства населения. На их долю приходится 99,9 % картофеля и овощей от общего количества по городу.

В сравнении с 2010 годом урожай картофеля и овощей был немного ниже, на урожае сказалось жаркое засушливое лето.

Наличие скота на 1.01.2011 года представлено сельскохозяйственными организациями, личными подсобными хозяйствами и фермерскими хозяйствами:

Таблица 23

	Количество	в том числе:		
Вид скота	голов, всего	сельско- хозяйственные организации	сельско- хозяйственные организации	фермерские хозяйства
Крупный рогатый скот	276	-	244	32
в т. ч. коровы	121	-	111	10
свиньи	562	-	258	304
овцы и козы	259	-	259	-

#### 1.14. Малое предпринимательство

Наличие в экономике города развитого сектора малого предпринимательства существенно дополняет перечень производимых товаров и услуг, обеспечивает занятость населения, способствует формированию конкурентной среды и установлению рыночного равновесия.

Малое и средне предпринимательство Качканарского городского округа представлено субъектами в количестве 1586 единиц, из которых 406 являются юридическими лицами, 1180 - индивидуальными предпринимателями. Он обеспечивает занятость более 5 тыс. жителям Качканара, это около 20 процентов от экономически активного населения.

Доля налоговых поступлений от субъектов малого предпринимательства в собственные доходы местного бюджета составляет более 8%. По основным показателям развития малого бизнеса Качканарский городской округ находится на среднеобластном уровне.

Структура поддержки развития малого и среднего предпринимательства в Качканарском городском округе представлена:

- -Некоммерческая организация Фонд «Качканарский центр развития малого и среднего предпринимательства»;
- -Совет по развитию малого и среднего предпринимательства при Главе Качканарского городского округа.

В городском округе реализуется муниципальная целевая программа поддержки и развития малого и среднего предпринимательства на 2010-2015 годы.

В целях создания условий для оказания населению услуг торговли, питания, бытовых услуг, а также в целях развития малого и среднего предпринимательства в городском округе утвержден перечень муниципального имущества, используемого в целях предоставления его во владение и (или) пользование на долгосрочной основе субъектам малого и среднего предпринимательства и организациям, образующим инфраструктуру поддержки предпринимательства, в него включено 62 объекта общей площадью 7440,6 кв.м. Данный перечень размещен на официальном сайте Администрации Качканарского городского округа.

Таблица24 Данные о развитии малого и среднего предпринимательства

Наименование показателей	2009	2010	2011
Количество субъектов малого и среднего предпринимательства (юридические лица и индивидуальные предприятия), единиц	1551	1561	1583
Количество субъектов малого и среднего предпринимательства на 1000 жителей	34,3	35,6	36,3
Количество малых предприятий, единиц	408	408	403
Среднесписочная численность работников, чел.	4 315	5 300	5380
Доля занятых в общей численности занятых в экономике, %	17,4	21,0	21,4
Расходы бюджета Качканарского городского округа на реализацию программы поддержки и развития малого и среднего предпринимательства, тыс.руб.	223,3	176,78	338,16

Источник: данные госстатуправления.

Отраслевая структура малых предприятий носит выраженный коммерческий характер и выглядит следующим образом:

- 69,2% торговля, общественное питание и бытовое обслуживание;
- 10% промышленное производство;
- 9% строительство и ремонтно-строительные работы;
- 11,8% прочие отрасли (транспорт, связь, операции с недвижимостью, страховые общества и прочее).

Такие отрасли, как производство мебели, полиграфия, услуги по ремонту жилых помещений, изготовление и монтаж пластиковых окон, дверей представлены предприятиями малого и среднего предпринимательства.

Малый бизнес, благодаря своей мобильности, может заполнить те пустые ниши и выполнить те функции, которые зачастую не готов взять на себя крупный и средний бизнес. Это, прежде всего, услуги населению (бытовые, образовательные, в сфере отдыха и т. д.) и бизнес-услуги (консалтинг, маркетинг, юридические и др.).

#### 1.15. Потребительский рынок товаров и услуг

Потребительский рынок города активно развивается, быстро реагируя на изменения уровня жизни населения и требования, предъявляемые потребителями.

Строительство, реконструкция и модернизация объектов, новые формы обслуживания, гибкая ценовая политика максимально удовлетворяют потребности населения в бесперебойном обеспечении продовольственными и промышленными товарами, услугами предприятий общественного питания.

На территории Качканарского городского округа 253 объекта торговли. Из них такие крупные торговые предприятия, как местные торговые сети: «Три толстяка», «Консул», «Восторг», включающие в себя более 6 объектов торговли каждая, торговые сети федерального и регионального значения: «Магнит», «Монетка» и «Кировский».

На территории Качканарского городского округа действуют два розничных рынка.

Торговая площадь всех объектов торговли городского округа составляет 31268 кв.м. Обеспеченность торговыми площадями в расчете на 1 тыс. жителей достигла 717 кв.м.

150 предприятий торговли могут принимать плату за покупки по безналичному расчету с применением пластиковых карт.

Динамично развивающаяся отрасль торговли обеспечивает занятость более 3,5 тыс. человек.

Таблица 25 Показатели динамики развития потребительского рынка

Наименование показателей	2009 год	2010 год	2011 год
Оборот розничной торговли в фактически действующих ценах, млн. руб.	3590,7	3756,8	4308,2
Оборот розничной торговли на душу населения в фактически действующих ценах, руб.	79394,6	86113,8	98811,9
Объем платных услуг населению в фактически действующих ценах, млн. руб.*	440,2	592,1	X
Оборот платных услуг на душу населения в фактически действующих ценах, руб.*	9733,3	13163,2	X
Оборот общественного питания в фактически действующих ценах, млн. руб.	295,7	366,1	391,9
Оборот общественного питания на душу населения в фактически действующих ценах, руб.	6538,3	8391,8	8988,5

<sup>\*-</sup> за предыдущий год статистические данные по оказанию услуг предоставляются после первого полугодия

Розничный товарооборот за 2011 год составил 4308,2 млн. руб., по сравнению с показателями за предыдущий год увеличился в сопоставимых ценах на 5,2%, в действующих ценах - на 14,7 %.

Оборот торгующих организаций и индивидуальных предпринимателей составил 3948,2 млн. рублей, их доля в общем объеме занимает 91,5 %, из них оборот крупных организаций и субъектов среднего предпринимательства — 668,3 млн. рублей, малых предприятий — 256,7 млн. рублей, индивидуальных предпринимателей — 2580,0 млн. рублей.

Удельный вес продовольственной группы товаров составил 45,6 соответственно промышленной – 54,4.

Сеть общественного питания на территории Качканарского городского округа представлена 76 объектами. В этой сфере занято около 500 человек.

Оборот общественного питания составил 391,9 млн. рублей и увеличился по сравнению с прошлым годом в действующих ценах на 10,7 %, индекс физического объема в сопоставимых ценах составил 96,0 %.

Общее количество объектов бытового обслуживания населения по всем видам оказываемых бытовых услуг (27 видов) на территории Качканарского городского округа составляет 151 единицу.

Номерной фонд четырех гостиниц – 250 мест (126 номеров).

Объем платных услуг, оказанных населению города крупными и средними предприятиями и организациями за январь – декабрь 2010 года составил 592121,1 тыс. рублей, темп роста к аналогичному показателю предыдущего года составил 134,5 %.

Наибольший удельный рост занимают санаторно-оздоровительные услуги -48,5%, коммунальные услуги -8,3%, жилищные -24,9%, системы образования -11,6%.

#### 1.16. Строительство и инвестиционная деятельность

Предприятиями и организациями всех форм собственности за 2011 год освоено за счет всех источников финансирования 2403,5 млн. рублей инвестиций в основной капитал, темп роста в действующих ценах составил – 364,3 % относительно прошлого года.

По технологической структуре, инвестиции распределились следующим образом: жилища -1,3 млн. руб. (0,05~%); здания -632,8 млн. рублей (26,34%); машины, оборудование, транспорт -1767,7 млн. рублей (73,54~%); прочее -1,7 млн. рублей (0,07%).

 Таблица 26

 Основные показатели инвестиционной деятельности

Наименование	2009 год	2010 год	2011 год
Инвестиции в основной капитал в фактически действующих ценах, млн. руб.	650,0	633,9	2403,5
Инвестиции в основной капитал на душу населения, в фактически действующих ценах, руб.	14372,3	14530,3	55126
Структура инвестиций в основной капитал по видам основных фондов, в % от общего объема инвестиций:			
- жилищное строительство	0,1	0	0,05
- здания и сооружения	26,4	42,8	26,34
- машины, оборудование, транспортные средства	73,0	57,2	73,54
- прочие	0,03	0,03	0,07
Структура инвестиций в основной капитал по источникам финансирования, в % от общего объема инвестиций:			
- собственные средства	78,6	90,6	32,4
- привлеченные средства	21,4	9,4	67,6
в том числе:			
- кредиты банков	91,9	0	4,7
- заемные средства других организаций	0	0	0

- бюджетные средства	6,8	96,8	7,0
- средства внебюджетных фондов	1,3	3,2	0,03
- прочие	0	0	55,8

#### 1.17. Муниципальные финансы

За 2011 год в бюджет Качканарского городского округа поступило 989872 тыс. рублей налоговых платежей и других доходов, что составляет 98% от плановых назначений. Налоговые и неналоговые доходы исполнены на 97% от годовых назначений и составили 348626 тыс.рублей, межбюджетные трансферты исполнены на 98,4% и составили 641246 тыс.рублей.

Налоговые и неналоговые доходы снизились относительно 2010 года на 0,4%. По одним доходным источникам произошло снижение поступлений, по другим рост. Так, по налогу на доходы физических лиц поступления увеличились на 19%, по налогам на совокупный доход — на 14%, по государственной пошлине — на 27%. Уменьшились поступления по налогам на имущество на 30%, по доходам от использования имущества, находящегося в государственной и муниципальной собственности на 44%.

Общая недоимка в бюджет городского округа по состоянию на 01.01.2012 г. снизилась по сравнению с началом года на 1,7 млн. рублей. Основное снижение недоимки произошло по налогу на доходы физических лиц (на 2,6 млн.руб.), ЕНВД (на 0,5 млн. руб.), налогу на имущество физических лиц (на 0,8 млн.руб.). Увеличилась недоимка по земельному налогу на 0,2 млн.руб. и по неналоговым доходам на 2 млн.руб.

Таблица27 **Структура доходов и расходов бюджета Качканарского городского округа** 

Наименование	2009 год		год 2010 год		2011 год	
	тыс. руб.	%	тыс. руб.	%	тыс. руб.	%
Всего доходов	585706,7	100	657355,0	100	989872	100
Налоговые доходы	232131,7	39,6	258569	39,3	264977	26,6
Неналоговые доходы	62724,5	10,7	83617,2	12,7	83649	8,4
Безвозмездные поступления	290850,5	49,7	315168,8	48,0	641246	65
Всего расходов	607203,9	-	665445,3	-	941785,74	-

#### Доходы

Формирование налоговых доходов на территории Качканарского городского округа осуществлялось в условиях их перераспределения в основном в пользу федерального и областного бюджетов.

За 2011 год объем доходов, собираемых на территории Качканарского городского округа, составил, 5475 млн. руб. Основная доля доходов, собираемых с территории округа, является источником формирования областного бюджета. Поступления доходов составили: в областной бюджет – 5126 млн. руб., или 94%, в местный бюджет – 349 млн. руб. С 1 рубля налогов, созданных на территории, в городе остается 6 копеек.

Таблица 28 **Структура доходов бюджета Качканарского городского округа, тыс. рублей.** 

Наименование показателей			2011 год		
	2009 год	2010 год	план	факт	
Исполнение доходной части местного бюджета ВСЕГО	585706,7	657355,0	1010353,3	989872	
Собственные доходы ВСЕГО, в том числе:	294856,2	342186,2	358453,3	348626	
- налог на доходы физических лиц	142355,0	154776,4	198653,5	184333	
- единый налог на вмененный доход для отдельных видов деятельности	15378,3	18464,6	21200	18465	
- единый сельскохозяйственный налог	0,7	1,3	10,0	11,0	
- налог на имущество физ. лиц	9163,1	5678,3	1200	1281	
- земельный налог	65234,6	79648,4	61500	58324	
- другие доходы, ВСЕГО в том числе:	62724,5	83617,2	75889,8	83649	
- государственная пошлина	3792,6	8567,0	9500	10846	
- задолженность по отмененным налогам, сборам и иным обязательным платежам	47,8	45,1	21,2	35	
- доходы от использования имущества, находящегося в муниципальной собственности	20094,6	39758,1	19537,4	22403	
- платежи при пользовании природными ресурсами	8385,5	11585,5	11800	12041	
- штрафы, санкции, возмещение ущерба	4937,7	5047,8	4802,6	5110	
- доходы от оказания платных услуг и компенсации затрат государства	20143,9	20378,3	20079,4	22694	
- доходы от продажи материальных и нематериальных активов	5967,0	6049,5	10142,0	10510	
- возврат остатков субсидий и субвенций прошлых лет	-697,5	-7775,1			
- невыясненные поступления	52,9	-39,0	7,2	10	
Межбюджетные трансферты из областного бюджета ВСЕГО, в том числе:	290850,5	315168,8	651899,99	641246	
- дотации от других бюджетов бюджетной системы РФ	0	1469,0	2197	2197	
- субвенции от других бюджетов бюджетной системы РФ	125634,1	196405,6	248480,9	241601	
- субсидии от других бюджетов бюджетной системы РФ	164426,3	99386,1	321400,9	319081	
- иные межбюджетные трансферты			81528,2	80153	

- прочие безвозмездные поступления	790,1	17908,1		
- возврат остатков субсидий и			-1707,0	-1786
субвенций прошлых лет				

Уровень доходов и расходов на одного жителя

Таблица 29

•	•		(рублей)
Наименование показателей	2009 год.	2010 год.	2011год
Доходы на одного жителя	12950,7	15003,9	22690,0
Расходы на одного жителя	13647,1	15181,7	21587,7

Расходы

3a 2011 год расходная часть бюджета составила 941785,74 тыс. рублей, что на 41,5% выше уровня 2010 года.

Таблица 30 Структура расходов бюджета Качканарского городского округа

Наименование показателей	2009 год 2010		год	2011 год		
	тыс. рублей	% к итогу	тыс. рублей	% к итогу	тыс. рублей	% к итогу
1	2	3	4	5	6	7
Всего расходов	607203,9	100	665445,3	100	941785,74	100
Общегосударственные вопросы	38183	6,29	28132,7	4,2	38230,9	4,1
Национальная безопасность и правоохранительная деятельность	656,6	0,11	2574,1	0,4	2177,94	0,2
Национальная экономика	2415,1	0,4	1884,2	0,3	6891,06	0,7
Жилищно- коммунальное хозяйство	91112,0	15,0	70647,9	10,6	65258,4	6,9
Охрана окружающей среды	226,2	0,04	1263,4	0,2	1378,42	0,1
Образование	331260,7	54,55	342515,1	51,5	551497,34	58,6
Культура, кинематография, средства массовой информации	21633,6	3,56	20482,6	3,1	22507,73	2,4
Здравоохранение, физическая культура и спорт	101129,0	16,66	120010,3	18,0	155944,75	16,6
Социальная политика	20587,7	3,39	77934,9	11,7	97881,75	10,4

#### 1.18. Территориальное планирование

В соответствии с муниципальной целевой программой «Подготовка документов территориального планирования, градостроительного зонирования и документации по планировке территории Качканарского городского округа на 2011-2012 годы» заключены муниципальные контракты на подготовку проекта правил землепользования и застройки Качканарского городского округа (порядок применения, градостроительные регламенты, схема зонирования города Качканара, схема зонирования пос. Валериановск), на выполнение работ по разработке карты градостроительного зонирования и градостроительного регламента Качканарского городского округа применительно территорий вне населенных пунктов.

#### 1.19. Основные проблемы социально-экономического развития города

Наряду с достигнутыми успехами в социально-экономическом развитии Качканарского городского округа сегодня отчетливо виден ряд нерешенных проблем:

- старение населения;
- низкий уровень рождаемости (11,2 на 1000 чел. населения в Качканарском городском округе, в Свердловской области 13,5). Уровень смертности 14,5 на 1000 человек населения, в Свердловской области 14,3 человека.
  - сокращение численности населения в трудоспособном возрасте;
- низкий уровень трудоустройства ряда социально-демографических групп населения (женщины, молодежь, инвалиды);
- ухудшение качественных характеристик рабочей силы (качество образования не всегда отвечает современным стандартам, происходит старение населения, низки показатели здоровья занятого населения);
- значительные перекосы в распределении занятого населения городского округа по сферам занятости;
- снижение уровня и качества жизни отдельных категорий населения в связи с ростом заболеваемости, инвалидности, утяжелением течения хронических заболеваний;
- кадровая недостаточность муниципальной системы здравоохранения (дефицит врачебных кадров, особенно остро вопрос стоит с укомплектованностью участковой службы врачами терапевтами участковыми (из 11 участков только на пяти имеются врачи, остальные участки обслуживаются фельдшерами);
- недостаточный уровень материально-технического оснащения учреждений здравоохранения;
  - недостаточное развитие профилактической направленности;
- высокий процент износа оборудования и основных фондов медицинских организаций;
  - недостаток мест в дошкольных образовательных учреждениях;
- отсутствие условий для лицензирования групп ДОУ компенсирующего вида для детей с ДЦП;
- недостаточное материально-техническое оснащение образовательных учреждений для реализации  $\Phi\Gamma OC$ ;

отсутствие необходимого финансирования на содержание зданий и сооружений образовательных учреждений;

- высокий уровень негативного воздействия хозяйствующих субъектов на окружающую среду и здоровье населения;
  - высокая изношенность сетей коммунальной инфраструктуры;
  - старение жилищного фонда;
- низкий уровень развития материально-технической базы учреждений социальной сферы;

- ограниченная доступность приобретения жилья для большинства населения (высокая стоимость жилья);
  - низкий уровень обеспечения жильем молодых семей;
- недостаточное привлечение людей старшего возраста к регулярным занятиям физической культурой;
  - низкая обеспеченность штатными тренерско-преподавательскими кадрами.
- недостаточное количество спортивных сооружений в сельской местности (п.Валериановск, п.Именновский);
- неудовлетворительное состояние большинства плоскостных спортивных сооружений по месту жительства;
- недостаточная развитость механизмов финансовой поддержки малого предпринимательства;
- недостаточность расходной базы бюджета городского округа для удовлетворения текущих и перспективных потребностей города.

# Раздел II. Комплексная программа социально-экономического развития Качканарского городского округа на период 2012-2016 годы

Сравнительный анализ социально-экономического развития Качканарского городского округа с показателями Северного управленческого округа за 9 месяцев 2011 года позволяет сделать вывод о том, что основные показатели развития экономики Качканарского городского округа превышают средний уровень по округу.

Таблица 31

Показатели	Темп р	оста, %	Удельный вес
	Качканарский городской округ	Северный управленческий округ	городского округа, %
Объем инвестиций в основной капитал на душу населения	722,89	196,28	26,9
Оборот по кругу крупных и средних промышленных предприятий,	155,7	134,2	27,6
в том числе по видам экономической деятельности:			
- добыча полезных ископаемых	161,5	160,6	62,5
- обрабатывающие производства	117,6	121,8	3,6
- производство и распределение электроэнергии, газа и воды	106,1	115,8	7,9
Финансовый результат	207,1	152,0	73,7
Объем розничного товарооборота	115,0	112,0	10,8
Средняя заработная плата	123,0	115,0	
Ввод в эксплуатацию жилья	515,8	109,3	9,8
Уровень безработицы	-18,1	-21,5	
Численность населения, человек	43626	501221	8,7

### 2.1. Приоритеты в решении вопросов местного значения

В целях обеспечения устойчивых темпов экономического роста планируется наращивание экономического потенциала Качканарского городского округа, создание условий для интенсивного развития человеческого капитала.

### 2.1.1. Развитие человеческого капитала, формирование эффективной социальной инфраструктуры, ориентированной на конечный результат.

Основными направлениями социально-экономической политики на период 2012-2016 гг. станут: обеспечение населения доступным и комфортным жильем; улучшение качества услуг в сфере здравоохранения и образования; сокращение бедности и повышение доходов населения; формирование эффективной демографической политики, направленной на увеличение рождаемости, снижение смертности; формирование здорового образа жизни; укрепление социального института семьи.

В сфере образования приоритетами являются: создание условий для обеспечения потребностей населения в дошкольном, общем, дополнительном образовании, обеспечение перехода на новый государственный образовательный стандарт, совершенствование кадровых. информационных, материально-технических и иных ресурсов муниципальной системы образования, совершенствование экономических механизмов в сфере образования.

В области здравоохранения предстоит обеспечить повышение доступности и качества медицинской помощи, прежде всего в первичном звене, развитие диагностики и профилактики заболеваний, увеличение объема оказания высокотехнологичной медицинской помощи, реализацию эффективных механизмов лекарственного обеспечения.

Приоритетным направлением преобразований в социальной сфере должно стать последовательное проведение реформы бюджетного сектора экономики, создание автономных учреждений, развитие механизмов конкурсного финансирования муниципальных услуг в социальной сфере.

### 2.1.2. Улучшение инвестиционного климата.

Развитие частно-муниципального партнерства, финансовой инфраструктуры, рост капитализации компаний.

### 2.1.3. Повышение конкурентоспособности городских предприятий, развитие высокотехнологичных производств.

Осуществить действия по развитию инновационной инфраструктуры, поддержке малого бизнеса и инвестиционных проектов, предусматривающих создание новых, расширение или модернизация действующих производств, снижение административных барьеров.

### **2.1.4.** Развитие инфраструктурных отраслей экономики – коммунального и дорожного хозяйства, транспорта.

Продолжать реформирование и модернизацию жилищно-коммунального комплекса.

## 2.2. Основные цели и задачи комплексной программы социально-экономического развития

№ цели	№ задачи	Наименование	Пункт, подпункт в Программе мероприятий
		Раздел 1. Рост уровня и качества жизни населения Демографическая и миграционная политика	
1		преодоление негативных тенденций в демографической сфере	

2		повышение рождаемости и снижение уровня смертности	
3		охрана и улучшение репродуктивного здоровья населения	
	1	реализация приоритетного национального проекта «Здоровье»	2.3
	2	предупреждение и снижение материнской и младенческой заболеваемости и смертности	2.3
	3	обеспечение мониторинга за состоянием здоровья беременных женщин	2.3
	4	снижение смертности населения трудоспособного возраста	2.3
	5	усиление профилактики заболеваний, формирование здорового образа жизни	2.3
	6	организация мер по социальной защите и материальной поддержке различных категорий семей.	2.5
		Рынок труда	
4		повышение эффективности использования трудовых ресурсов, рост производительности труда	
5		увеличение уровня заработной платы работников, повышение их покупательной способности	
6		легализация теневых доходов граждан, рост их социальной защищенности	
7		содействие занятости экономически активного населения.	1.1.1; 1.1.2; 1.1.3-1.1.10
	1	Совместно с Центром занятости осуществлять содействие занятости граждан, испытывающих трудности в поиске работы	1.1.1-1.1.2; 1.1.6
	2	Совместно с Центром занятости осуществлять содействие временной занятости граждан	1.1.1-1.1.2; 1.1.6
	3	Осуществлять содействие занятости несовершеннолетних граждан	1.1.5; 2.2.1
	4	при реализации инвестиционных проектов на территории городского округа предусмотреть использование трудовых ресурсов, с учетом уровня образования и квалификационного состава, а так же	

		создание рабочих мест для выпускников ВУЗов и техникумов	
	5	совместно с центром занятости осуществлять переподготовку временно безработных граждан, с учетом имеющихся на предприятиях города вакансий	1.1.11; 1.1.12
	6	расширение использования механизмов социального партнерства для повышения уровня заработной платы и социальных гарантий работников, определение минимальных гарантий работника по размеру заработной платы	1.1.12
	7	совершенствование механизмов защиты прав экономически активного населения в области социально-трудовых отношений	1.1.13
		П. Всестороннее развитие личности на основе улучшения качества, доступности и разнообразия услуг в сфере образования, здравоохранения, культуры и спорта.	
		Образование	
8		создание образовательной системы, соответствующей современным требованиям	
9		обеспечение широкого доступа населения к качественному бесплатному образованию на уровне государственных образовательных стандартов	
10		повышение качества образования	
11		организация общедоступного дошкольного образования	
12		развитие системы дополнительного образования	
	1	реализация приоритетного национального проекта «Образование», комплекса мер по модернизации образования	2.1.1.1;
	2	Реализация государственной политики в области образования	2.1.5; 2.1.6
	3	совершенствование кадровых, информационных, материально-технических и иных ресурсов муниципальной системы образования	2.1.3; 2.1.4; 2.1.7

	4	повышение обеспеченности населения услугами общего и дошкольного образования	2.1.8.6
	5	обеспечение преемственности дошкольного, школьного и дополнительного образования	2.1.8; 2.1.10
	6	развитие материально-технической базы учреждений образования, строительство новых образовательных учреждений	2.1.4
	7	формирование условий для успешного развития потенциала молодежи и его эффективной самореализации в интересах социально-экономического, общественно-политического и культурного развития города	2.1.9
	8	расширение спектра дополнительных образовательных услуг	2.1.8; 2.1.10
		Молодежная политика	
13		патриотическое воспитание, воспитание института семьи, оказание помощи в адаптации в обществе	2.2.1
	1	содействие занятости, труду и досугу молодежи	2.2.1.1
	2	пропаганда здорового образа жизни	2.2.1.4
	3	формирование комплексной системы гражданского и патриотического воспитания молодежи	2.2.1.2; 2.2.1.3; 2.2.1.5
	4	содействие молодежи, попавшей в трудную жизненную ситуацию формирование комплексного подхода к решению проблем молодых семей	2.2.1.1
	5	интеграция молодежи в социо-культурную жизнь общества	2.2.1.7
	6	информационное обеспечение процесса реализации молодежной политики	2.2.1.6
		Здравоохранение	Раздел 2.3
14		охрана и укрепление здоровья граждан	
15		снижение заболеваемости и смертности населения на основе профилактики, диагностики, лечения и реабилитации	
16		повышение качества и доступности медицинской помощи, более полное удовлетворение потребностей	

		в ней	
17		совершенствование деятельности амбулаторно-поликлинической службы	
18		увеличение уровня средней продолжительности жизни	
19		улучшение предоставления скорой медицинской помощи населению.	
	1	реализация приоритетного национального проекта в сфере здравоохранения	2.3
	2	создание правовых и экономических условий для предоставления населению гарантированного объема качественной медицинской помощи	2.3
	3	развитие профилактического направления в системе здравоохранения	2.1.8.2; 2.3.5
	4	реализация комплекса мер, направленных на сохранение репродуктивного здоровья, рождение здоровых детей, предупреждение материнской, перинатальной, младенческой и детской смертности, заболеваемости и инвалидизации матерей, детей и подростков	2.1.8.5; 2.3.3; 2.3.5
	5	развитие и улучшение материально-технической базы учреждений здравоохранения	2.3
		Культура	
20		обеспечение доступности, разнообразия услуг социокультурной сферы	
21		поддержание единства культурного пространства города	
	1	предоставление населению города разнообразных услуг социально-культурного, просветительского, развлекательного характера	2.4.1
	2	улучшение качества культурного обслуживания жителей	2.4.1
	3	укрепление материально-технической базы учреждений культуры	2.4.2
	4	пополнение библиотечных фондов, создание собственных электронных баз данных	2.4.3

	5	организация досуга и празднования памятных дат и событий исторического прошлого	2.4.1
	6	поддержка и развитие системы дополнительного образования, детских школ искусств	2.1.8.3
	7	поддержка молодых дарований, участие в фестивалях.	2.1.9.3; 2.1.9.4
		Социальная поддержка населения	
22		смягчение негативных последствий бедности, уменьшение социального неравенства	
23		обеспечение доступности и качества социального обслуживания	
24		повышение эффективности системы социальной защиты и социального обслуживания пожилых граждан, детей и семей, находящихся в трудной жизненной ситуации	
	1	усиление адресности социальной помощи	2.5.1; 2.5.2
	2	повышение качества социального обслуживания	2.5.1
	3	предоставление малоимущим гражданам и гражданам, попавшим в трудную жизненную ситуацию, адресной социальной помощи	2.5.1
	4	обеспечение доступности и качества социальных услуг семьям и детям, оказавшимся в трудной жизненной ситуации	2.5.1; 2.5.2; 2.5.5; 2.5.6; 2.5.7
	5	Оказание финансовой поддержки молодым семьям для приобретения жилья	2.5.3; 2.5.4
	6	Поддержка общественных организаций	2.5.6
		Физическая культура и спорт	
25		создание условий для укрепления здоровья населения путем развития инфраструктуры спорта, популяризации массового и профессионального спорта и приобщения населения к регулярным занятиям физической культурой и спортом	
26		улучшение качества подготовки спортивного резерва, результатов выступлений спортсменов города на областных, всероссийских, международных соревнованиях	
	1	пропаганда и популяризация физической культуры и спорта	23.6.1

	2	формирование у населения устойчивой мотивации к физической активности и здоровому образу жизни	23.6.1
	3	повышение удельного веса населения, систематически занимающегося физической культурой и спортом	23.6.1
	4	проведение физкультурно-массовых мероприятий	23.6.1
	5	реабилитация людей с ограниченными возможностями, вовлечение их в сферу физической культуры и спорта	23.6.1
		III. Совершенствование городской среды.	
27		Жилищно-коммунальное хозяйство обеспечение потребителей жилищно-коммунальными услугами нормативного качества	
28		повышение эффективности и надежности функционирования жилищно-коммунального хозяйства и систем жизнеобеспечения	
	1	создание условий для приведения жилищного фонда и коммунальной инфраструктуры в соответствие со стандартами качества, обеспечивающими комфортные условия проживания	3.1.1
	2	строительство, реконструкция и модернизация объектов коммунальной инфраструктуры	4,2
	3	улучшение финансового состояния организаций жилищно-коммунального комплекса	
	4	увеличение объемов капитального ремонта жилищного фонда	3.1.2; 3.1.3
		Дорожное хозяйство, благоустройство и транспорт	
29		повышение качества автомобильных дорог	
30		обновление транспортного пассажирского парка города	
31		удовлетворение спроса населения в перевозках, повышение уровня обслуживания пассажиров	
32		повышение уровня благоустройства городской территории	
	1	увеличение объемов текущего и капитального	3.2.2

			<u> </u>
		ремонта дорог, тротуаров	
	2	повышение безопасности дорожного движения	3.2.1
	3	улучшение уличного освещения	3.2.1
	4	оптимизация маршрутных схем движения пассажирского транспорта	3.2.1
	5	обеспечение санитарного и эстетического состояния городской территории	3.2.5
		Экология	
33		улучшение состояния окружающей среды	
34		снижение влияния неблагоприятных экологических факторов на здоровье населения	
	1	снижение техногенной нагрузки на окружающую среду	3.3.1.1; 3.3.1.2; 3.3.1.3; 3.3.2
	2	реабилитация территории городского округа	3.3.1.1; 3.3.1.2; 3.3.1.3; 3.3.2
	3	формирование экологического образования и культуры населения	3.3.1.4; 3.3.1.5
	4	внедрение неотложных мер по реабилитации здоровья населения, подверженного неблагоприятному воздействию факторов окружающей среды.	3.3.1.7
		Безопасность населения	
35		обеспечение безопасности личности	
36		Обеспечение экстренного реагирования при возникновении ЧП	
37		укрепление противопожарной устойчивости городских объектов, повышение уровня защиты населения от пожаров	
	1	обеспечение общественного порядка и безопасности граждан	3.4.3
	2	Пополнение материально-технического резерва	3.4.2
	3	защита частной, государственной, муниципальной и иных форм собственности	3.4.1

	4	создание единой диспетчерской службы.	4.3.2
		IV. Обеспечение устойчивого экономического роста	
		Экономическая сфера	
38		повышение уровня производительности хозяйствующих субъектов, обеспечение сбалансированности и устойчивости структуры экономики	
		Промышленность	
39		повышение конкурентоспособности промышленной продукции на российском и международном рынках	
40		выпуск инновационной продукции	
41		стабилизация и рост промышленного производства	
42		обновление основных фондов предприятий	
	1	повышение инвестиционной активности и привлекательности промышленных предприятий	4.1
	2	модернизация оборудования и технологий производства в промышленности	4.1
	3	реструктуризация и реформирование промышленных предприятий	4.1
		Строительство	
43		увеличение объемов строительства доступного и комфортного жилья, производственных и социальных объектов	
	1	реализация Генерального плана развития города	4.2
	2	обеспечение земельных участков коммунальной и транспортной инфраструктурой	4.2.16
		Малое предпринимательство	
44		обеспечение устойчивого развития малого предпринимательства	
45		создание эффективной системы поддержки малого бизнеса	

46		стимулирование частной деловой инициативы, повышение занятости и доходов населения	
	1	формирование условий, обеспечивающих устойчивый рост количества субъектов малого и среднего предпринимательства и численности занятого населения	4.3
	2	популяризация и пропаганда идей малого и среднего предпринимательства, формирование среди населения положительного имиджа предпринимательства	4.3
	3	содействие активному вовлечению молодежи в предпринимательскую деятельность	4.3
	4	развитие существующих инструментов финансовой поддержки малого и среднего предпринимательства	4.3
	5	использование возможностей телекоммуникационной сети Интернет, содействие развитию малых и средних предприятий с использованием современных форм и методов информационной и иной поддержки	4.3
	6	максимальное удовлетворение потребностей малого и среднего бизнеса в комплексных услугах по ведению предпринимательской деятельности	4.3
		Инвестиции и инновации	
47		повышение инвестиционной привлекательности города	
48		создание условий, способствующих активизации инвестиционной деятельности	
49		увеличение объемов инвестиций, вкладываемых в экономику и социальную сферу	
	1	рост капитализации городских предприятий	4.4
	2	участие города в федеральных и областных целевых программах, инвестиционных проектах	4.4
	3	повышение эффективности использования бюджетных инвестиций	4.4
	4	расширение механизмов частно-государственного партнерства в реализации инвестиционных и инновационных проектов	4.4

		Потребительский рынок	
50		создание условий для наиболее полного удовлетворения спроса горожан всех социальных категорий на потребительские товары и бытовое обслуживание	
	1	обеспечение ценовой и территориальной доступности товаров и услуг	4.5
	2	развитие отраслей и инфраструктуры потребительского рынка при приоритетном создании магазинов пошаговой доступности и объектов бытового обслуживания	4.5
	3	развитие отраслей и инфраструктуры потребительского рынка при приоритетном создании магазинов пошаговой доступности и объектов бытового обслуживания	4.5
	4	дальнейшее развитие социально-ориентированной системы торговли и бытового обслуживания	4.5
	5	обеспечение прав граждан на безопасность и качество товаров, защита прав потребителей	4.5
		Муниципальное имущество и земли	
51		повышение эффективности использования муниципального имущества и земельных ресурсов	
	1	совершенствование механизмов управления и распоряжения муниципальным имуществом и земельными ресурсами	4.6
	2	повышение эффективности деятельности муниципальных предприятий	4.6
	3	оптимизация структуры действующих муниципальных учреждени	4.6

### 2.3. План мероприятий и механизм реализации комплексной программы социальноэкономического развития Качканарского городского округа на 2012-2016 годы

Программа предполагает выполнение мероприятий, способствующих экономическому и социальному развитию города, достижению намеченных целей. Программные мероприятия (приложение 1) определены с учетом приоритетных направлений развития города на среднесрочную перспективу.

Механизм реализации включает в себя реализацию на территории Качканарского городского округа различных программ и проектов, финансируемых из бюджетов всех уровней, а также внебюджетных источников.

План мероприятий на 2014-2016 годы разрабатывается на основании утвержденного бюджета городского округа на соответствующие годы, утвержденных целевых программ, производственных планов предприятий. План мероприятий утверждается постановлением Администрации Качканарского городского округа.

Мероприятия Программы определяют направления деятельности органов местного самоуправления, субъектов экономической деятельности, направленных на достижение поставленных целей и решение необходимых задач.

### 2.4. Срок реализации программы

Программа реализуется в 2 этапа. 1-й этап 2012-2013 годы, 2-й этап 2014-2016 годы.

### 2.5. Ресурсное обеспечение программы

Финансовое обеспечение реализации программных мероприятий ориентировано на использование внебюджетных источников финансирования, а также средств федерального, областного и местного бюджетов.

Общий объем финансовых ресурсов, необходимых для реализации Программы за счет всех источников финансирования в 2012-2013 гг., составит 6815,7 млн. рублей (Приложение 1).

Реализация программных мероприятий предполагается за счет средств:

федерального бюджета – 78,4 млн. рублей (1,1 %);

областного бюджета -546,5 млн. рублей (8,0 %);

местного бюджета городского округа – 324,4 млн. рублей (4,8 %);

внебюджетных источников – 5866,3 млн. рублей (86,1 %).

Объемы финансирования Программы за счет средств федерального, областного и местного бюджетов подлежат уточнению при уточнении соответствующих бюджетов, при утверждении соответствующих бюджетов на очередной финансовый год.

#### 2.6. Ожидаемые конечные результаты реализации программы

Конечными результатами реализации программных мероприятий станут: стабильный экономический рост, повышение инвестиционной привлекательности городского округа, увеличение доходной части бюджета, более эффективное использование муниципального имущества и земель, и в конечном итоге, значительный рост реальных доходов и повышение качества жизни населения Качканарского городского округа.

Результативность реализации Программы оценивается на основе системы индикаторов социально-экономического развития раз в год по итогам года, путем сравнения плановых значений с фактическими значениями. Индикаторы социально-экономического

развития Качканарского городского округа с плановыми значениями на 2012-2016 годы представлены в таблице.

Таблица 32 Индикаторы социально-экономического развития Качканарского городского округа на 2012-2016 годы

		Г	D	D
3.0		Единица	Величина	Величина
$N_{\underline{0}}$		изм.	показателя	показателя на
ПП	Наименование показателя		на начало	конец
			реализации	реализации
			программы	программы
	Рост уровня и ка	чества жизни	населения	
1	Число безработных, зарегистрированных в Качканарском учреждении службы занятости населения	человек	710	не более 450
2	Уровень регистрируемой безработицы (на конец года)	процентов	2,71	не более 1,9
3	Доля школ, перешедших на федеральный государственный стандарт общего образования	процентов	0	100
4	Доля образовательных учреждений, реализующих программы по работе с талантливыми детьми	процентов	50	100
5	Обеспеченность общеобразовательных учреждений материально-техническими средствами и оборудованием в соответствии с федеральным государственным образовательным стандартом начального образования	процентов	30	100
6	Обеспеченность общеобразовательных учреждений материально-техническими средствами и оборудованием в соответствии с федеральным государственным образовательным стандартом основного общего образования	процентов	20	80
7	Доля школ, имеющих широкополосный доступ к сети Интернет со скоростью доступа не менее 2 Мбит/с	процентов	50	100
8	Доля аттестованных педагогических и руководящих работников	процентов	20	100
9	Доля педагогических работников, прошедших курсовую подготовку по введению федеральных государственных образовательных	процентов	25	100

	стандартов			
10	Охват обучающихся олимпиадным и конкурсным движением	процентов	40	70
11	Доля детей, охваченных различными видами оздоровления и отдыха в каникулярное время	процентов	100	100
12	Доля детей, охваченных горячим питанием	процентов	100	100
13	Доля педагогов до 30 лет в образовательных учреждениях	процентов	12	17
14	Численность учащихся, приходящихся на одного учителя в муниципальных образовательных учреждениях	человек	18	18
15	Соотношение численности педагогического персонала к вспомогательному и управленческому персоналу в муниципальных образовательных учреждениях	процентов	57/42	70/30
16	Удельный вес лиц, сдавших ЕГЭ от числа выпускников 11-х классов муниципальных образовательных учреждений	процентов	100	
17	Доля охвата детей услугами учреждений в соответствии с федеральным государственным образовательным стандартом от общего количества детей школьного возраста	процентов	80	
18	Доля охвата детей услугами в соответствии с федеральным государственным образовательным стандартом от общего количества детей в возрасте от 1,5 до 7 лет	процентов	75	100
19	Наличие групп компенсирующего вида для детей с ДЦП в дошкольных образовательных учреждениях	да/нет	нет	да
20	Количество услуг в сфере образования, оказываемых в электронном виде	штук	4	не менее 25
21	Число несовершеннолетних, состоящих в детских и молодежных общественных организациях	человек	не менее 3800	
22	Количество участников мероприятий, направленных на гражданско-патриотическое воспитание подростков	человек	650	не менее 700 чел.
23	Доля молодых граждан – участников	процентов	24	не менее 27

	деятельности молодежных и детских общественных объединений в различных формах молодежного самоуправления от количества граждан в возрасте 14-30 лет			
24	Количество несовершеннолетних, трудоустроенных на период летних каникул	человек	110	не менее 140
25	Организация временных рабочих мест для трудоустройства подростков в организациях и на предприятиях города	договоров	5	не менее 12
26	Коэффициент рождаемости (на 1000 человек)	промилле	11,2	не ниже 13,38
27	Коэффициент смертности населения (на 1000 человек)	промилле	14,5	не более 14,0
28	Коэффициент смертности трудоспособного населения (на 1000 человек трудоспособного возраста)	промилле	6,18	не более 6,0
29	Коэффициент младенческой смертности (на 1000 человек родившихся)	промилле	2,0	не более 1,5
30	Прирост количества мероприятий, проводимых учреждениями культуры	процентов	1	Не менее 1 в год
31	Доля библиотечных фондов муниципальных библиотек, информация о которых занесена в электронные каталоги	процентов	1	Не мене 1 в год
32	Исполнение законов Российской Федерации, Свердловской области, направленных на социальную поддержку населения, исполнение публичных обязательств в городском округе	процентов	100	100
33	Доля занимающихся физической культурой и спортом в общей численности населения городского округа	процентов	15,5	не менее 17
34	Количество физкультурно- оздоровительных и спортивно- массовых мероприятий	мероприятий	149	не менее 200 в год
35	Количество участников физкультурно-оздоровительных и спортивно-массовых мероприятий	человек	24846	не менее 25000 в год
36	Выполнение нормативов спортивных разрядов и званий	единиц	27	не менее 30 в год
37	Обеспеченность тренерско- преподавательским составом в	процентов	37	не менее 42

	соответствии с нормативом			
38	Уровень обеспеченности населения жильем	кв.м на человека	21,07	не менее 22
39	Снижение уровня жилых помещений, признанных непригодными для проживания и (или) с высоким уровнем износа	КВ.М	12900	Снижение не менее чем на 10,5%
40	Снижение количества дорожнотранспортных происшествий	единиц	1257	не менее чем на 5% ежегодно
41	Реконструкция автомобильных дорог	КМ	0	не менее 17,8 км
42	Капитальный ремонт и модернизация автомобильных дорог	КМ	0	не менее 16,0 км
43	Сокращение выбросов загрязняющих веществ в атмосферный воздух,	тонн	70921	от 119,1 т в год
44	Площадь нарушенных земель	га	3052,7	уменьшение не менее, чем на 25 га
45	обеспечение экологической безопасности атмосферного воздуха, водных ресурсов, почв			
46	Снижение количества зарегистрированных преступлений	единиц	737	не менее 10% ежегодно
47	Своевременное реагирование, профилактика возникновения ЧС	процентов	100	1000
48	Оборот по кругу крупных и средних организаций	млн.руб.	40983,4	57480,0
49	Прибыль прибыльных организаций по кругу крупных и средних организаций	млн. руб.	26972,0	37821,8
50	Прибыль (убыток) сальдо по кругу крупных и средних организаций	млн.руб.	26866,0	37670,5
51	Объем инвестиций в основной капитал из всех источников финансирования	млн. руб.	2403,5	не менее 2500
52	Развитие социальной и инженерной инфраструктуры территории городского округа			Ликвидация очереди в детские дошкольные учреждений, повышение комфортности проживания граждан
53	Увеличение количество субъектов малого и среднего предпринимательства, включая	единиц	1642	не менее чем на 95 единиц

	<u>~</u>			
	индивидуальных предпринимателей			
54	Увеличение доли оборота малых и средних предприятий	процентов	1,22	не менее чем на 2%
55	Оборот розничной торговли	млн. руб.	4258,2	5961,5
56	Обеспеченность населения площадью торговых объектов на 1 тыс. жителей	КВ.М.	716,8	не менее 740,0
57	Уровень выполнения плана по доходам от использования объектов, находящихся в собственности городского округа	процентов	92,59	не менее 100
58	Внедрение информационной системы обеспечения градостроительной деятельности с приобретением и установкой соответствующего программного обеспечении и оборудования	процентов	50	100
59	Обеспечение градостроительной документацией территории городского округа	процентов		100
60	Снижение объема потребленных энергоресурсов организациями бюджетной сферы к 2009 году	процентов	3,5	не менее 15,0
61	Оснащение многоквартирных жилых домов общедомовыми приборами учета коммунальных ресурсов	процентов	46,4	100

### 2.7. Управление программой и контроль за ее реализацией

Формы и методы управления реализацией программы определяются Администрацией Качканарского городского округа.

Контроль за реализацией Программы осуществляется главой городского округа, Думой городского округа.

Управление реализацией Программы и обеспечение достижения значений количественных и качественных показателей эффективности осуществляет Администрация Качканарского городского округа.

Администрация Качканарского городского округа:

- осуществляет контроль за выполнением программных мероприятий;
- проводит мониторинг реализации Программы;
- ежегодно корректирует перечень мероприятий в зависимости от изменения социально-экономических условий;
- обеспечивает взаимодействие между исполнителями отдельных мероприятий Программы и координацию их действий по реализации Программы;
- участвует в обсуждении вопросов, связанных с реализацией и финансированием Программы;
  - готовит отчет о реализации Программы.

### Программные мероприятия, объемы и источники финансирования комплексной программы социально-экономического развития Качканарского городского округа на 2012-2016 годы

3.0		Срок	Ответственн ый за	Объем финансирова	По источникам		ле по годам	,			
№пп	Мероприятия	реализаци и	исполнение мероприятия		финасирова ния		2013	Результат выполнения мероприятия			
1	2	3	4	5	6	7	8	9			
			Раздел 1 Рост	уровня и каче	ства жизни на	аселения					
Раздел 1.1. Рынок труда и занятость											
1.1.1	Организация ярмарок вакансий и учебных рабочих мест	2012-2016	Центр занятости	52	ОБ	26	26	Организация 40 ярмарок вакансий и учебных рабочих мест для непосредственной встречи работодателей с безработными, ищущими работу. Цели 4,7, задача 1, целевые показатели 1,2			
1.1.2	Информирование населения и работодателей о положении на рынке труда	2012-2016	Центр занятости	53,6	ОБ	26,8	26,8	Сокращение сроков поиска работы гражданами и комплектование рабочих мест. Цели 7, задача 1, целевые показатели 1,2			
1.1.3	Организация общественных работ	2012-2016	Центр занятости	1201,4	ОБ	600,7	600,7	Организация общественных работ для временной занятости 900 чел. Цели 4,7, задача 2, целевые показатели 1,2			
1.1.4	Организация временного трудоустройства безработных граждан, испытывающих трудности в поисках работы	2012-2016	Центр занятости	129,6	ОБ	64,8	64,8	Временное трудоустройство 90 граждан, испытывающих трудности в поиске работы. Цели 4,7, задача 2, целевые показатели 1,2			
1.1.5	Организация временного трудоустройства несовершеннолетних граждан в возрасте от 14 до 18 лет	2012-2016	Центр занятости	752,6	ОБ	376,3	376,3	Приобщение к труду 1500 несовершеннолетних граждан и получение ими профессиональных навыков.  Цели 4, задача 3, целевые показатели 1,2			

1.1.6	Социальная адаптация безработных граждан на рынке труда	2012-2016	Центр занятости	18,4	ОБ	9,2	9,2	Обеспечение адаптации 500 безработных граждан к ситуации на рынке труда Цели 4,7, задача 1, целевые показатели 1,2
1.1.7	Оказание содействия самозанятости безработных граждан	2012-2016	Центр занятости	74	ОБ	37	37	Организация собственного дела - 20 чел. Цели 4,7, задача 1, целевые показатели 1,2
1.1.8	Организация временного трудоустройства безработных граждан в возрасте от 18 до 20 лет из числа выпускников учреждений начального среднего профессионального образования, ищущих работу впервые	2012-2016	Центр занятости	62,8	ОБ	31,4	31,4	Организация временного трудоустройства 40 чел. Цели 4,7, задача 2, целевые показатели 1,2
1.1.9	Трудоустройство инвалидов в счет установленной квоты	2012-2016	Центр занятости	без финансирован ия				Обеспечение гарантрованного трудоустройства 50 инвалидов Цели 4,7, задача 1, целевые показатель 1,2
1.1.10	Трудоустройство по организованному набору	2012-2016	Центр занятости	без финансирован ия				Трудоустройство 60 чел. Цели 4,7, задача 1, целевые показатели 1,2
1.1.11	Профессиональное обучение безработных граждан	2012-2016	Центр занятости	1800	ОБ	900	900	Повышение качества рабочей силы на рынке труда на основе профессионального обучения 595 чел. Цели 4, задача 5, целевые показатели 1,2
1.1.12	Профессиональная ориентация и психологическая поддержка	2012-2016	Центр занятости	70,2	ОБ	35,1	35,1	Обеспечение участия в программе профессиональной ориентации 500 чел. Цели 4, задачи 5,6, целевые показатели 1,2
1.1.13	Социальная поддержка безработных граждан	2012-2016	Центр занятости	64350	ФБ	32175	32175	Выплата пособий по безработице, оформление досрочной пенсии, выплата стипндии на профессинальное обучение 595 чел. Цели 7, задача 7, целевые показатели 1,2
	Итого по разделу 1			68564,6		34282,3	34282,3	
	ОБ			4214,6		2107,3	2107,3	
	ФБ			64350		32175	32175	
			Раздел 2	. Всестороннее р		ности		
		ı	•	Раздел 2.1. Обра	азование		Т	
2.1.1	Реализация ПНП "Образование"							

2.1.1.1.	Осуществление доплат за классное	ежегодно	УО,ОУ	15472,4		7736,2	7736,2	Повышение мотивации педагогических
	руководство педагогам школ			5979,2	ФБ	2989,6	2989,6	работников.
				9493,2	ОБ	4746,6	4746,6	Цель 8, задачи 1,2
2.1.2	Реализация комплекса мер по модернизации образования Свердловской области			6343,8		3171,9	3171,9	
2.1.2.1	Приобретение учебно-наглядных и медиа пособий	ежегодно	УО,ОУ	1200	ОБ	600	600	Учебно-методическое обеспечение образовательного процесса. Цели 8,9,10 задачи 3-7, целевые показатели 3,5,6,14-17
2.1.2.2	Развитие технической основы современных информационных технологий	ежегодно	УО,ОУ	1200	ОБ	600	600	Материально-техническое оснащение образовательных учреждений. Цели 8,9,10 задачи 3-7, целевые показатели 7,20
2.1.2.3	Приобретение учебно- лабораторного и учебно- практического оборудования	ежегодно	УО,ОУ	1200	ОБ	600	600	
2.1.2.4	Приобретение мебели для образовательных учреждений	ежегодно	УО,ОУ	1200	ОБ	600	600	
2.1.2.5	Приобретение учебно- методических комплектов нового поколения для учащихся и педагогов	ежегодно	УО,ОУ	1200	ОБ	600	600	
2.1.2.6	Обеспечение доступа к современным информационным ресурсам	ежегодно	УО,ОУ	343,8	ОБ	171,9	171,9	Оплата трафика сети Интернет. Цели 8,9,10 задачи 3-7, целевыой показатель 7
2.1.2.7	Организация деятельности Муниципального Управляющего Совета	ежегодно	УО,ОУ	без финансирован ия				Обеспечение государственно- общественного характера управления. Цел 8, задачи 3-7
2.1.3	Создание условий комплексной безопасности образовательных учреждений	ежегодно	УО	152	ОБ	152		Приведение условий пребываиня детей в образовательных учреждениях к нормам СанПин, исполнение предприсаний. Цель 8, задачи 3, 6, целевые показатели 3,5,6,14
2.1.4	Реализация муниципальной	2013	ОУ	37035			37035	Соответствтие зданий, помещений и

	требований санитарных правил и			1200	ОБ		1200	территории ооразовательных у треждении требованиям СанПиН.
	норм в образовательных учреждениях Качканарского			34100	МБ		34100	Цели 8, задачи 3,6, целевые показатели 3,5,6,14
	городского округа на период 2012-2016 гододов"			1735	привлеченн ые средства		1735	
2.1.5	Внедрение нового Федерального государственного образовательного стандарта	ежегодно	ОУ, УО, МУ "ГИМЦРО"	без финансирован ия				Обеспечение реализации государственной политики в области образования. Цель 8, задача 2, целевые показатели 17,18
2.1.6	Организация деятельности по подготовке и проведению итоговой аттестации в форме ЕГЭ, ГИА	ежегодно	ОУ, УО, МУ "ГИМЦРО"	без финансирован ия				Организация качественного проведения ЕГЭ (репетиционный этап и этап первой волны). Цель 8, задача 2, целевой показатель 16
2.1.7	Развитие учительского потенцинциала образовательных учреждений			20		10	10	
2.1.7.1	Аттестация педагогических и руководящих работников образовательных учреждений	ежегодно	ОУ, УО, МУ "ГИМЦРО"	в рамках текущего финансирован ия				Повышение уровня квалификации педагогических и руководящих кадров. Цели 8,9,10,11,12 задача 3, целевой показатель 8
2.1.7.2	Организация целевой подготовки кадров для системы образования	ежегодно	уо, оу	без финансирован ия				Обеспечение педагогическими кадрами образовательные учреждения. Цели 8,9,10,11,12 задача 3, целевой показатель
2.1.7.3	Курсовая подготовка и переподготовка кадров	ежегодно	УО, ОУ	в сметах ОУ в рамках государственн ого заказа				Повышение уровня профессионализма работников образовательных учреждений. Цели 8,9,10,11,12 задача 3, целевой показатель 8
2.1.7.4	Проведение конкурса профессионального мастерства	ежегодно	УО, ОУ	20	МБ	10	10	Трансляция опыта лучших педагогических работников. Цели 8,9,10,11,12 задача 3, целевой показатель 8
2.1.7.5	День учителя	ежегодно	ОУ, УО, МУ "ГИМЦРО"	без финансирован ия				Общественная оценка профессиональной деятельности . Цели 8,9,10,11,12 задача 3, целевой показатель 8

2.1.7.6	Городской педагогический форум	ежегодно	ОУ, УО, МУ "ГИМЦРО"	без финансирован ия				Представление результатов инновационной деятельности. Цели 8,9,10,11,12 задача 3, целевой показатель 8
2.1.7.7	Августовская конференция	ежегодно	ОУ, УО, МУ "ГИМЦРО"	без финансирован ия				Укрепление педагогического сообщества. Цели 8,9,10,11,12 задача 3, целевой показатель 8
2.1.7.8	Форум молодых специалистов	ежегодно	ОУ, УО, МУ "ГИМЦРО"	без финансирован ия				Закрепление молодых педагогических кадров в системе образования. Цели 8,9,10,11,12 задача 3, целевой показатель 8
2.1.8	Воспитание и здоровье			51378		25689	25689	
2.1.8.1	Организация бесплатного питания учащихся школ	ежегодно	УО	34220		17110	17110	Сбережение здоровья детей и подростков. Цель 15, задача 3, целевой показатель 12
2.1.8.2	Оздоровление детей в загородных и муниципальных лагерях	ежегодно	ОУ, УО	16532		8266	8266	Сбережение здоровья детей и подростков. Цель 15 задача 3, целевой показатель 11
2.1.8.3	Организация деятельности детей и подростков через работу учреждений дополнительного образования	ежегодно	УО, УДО	в рамках текущего финансирован ия				Создание условий для занятости детей. Цель 12 задачи 5,8, цель 21, задача 6
2.1.8.4	Развитие движения "Готов к труду и обороне"	ежегодно	УО, ОУ, МУ "ГИМЦРО"	без финансирован ия				Сдача норм ГТО учащимися школ. Цель 13 задача 3, целевые показатели 21, 23
2.1.8.5	Организация работы городской психолого-медико-педагогической комиссии (ПМПК)	ежегодно	УО	626	МБ	313	313	Обследование детей дошкольного возраста в ПМПК и организация коррекционной деятельности в ОУ. Цель 15, задача 4
2.1.8.6	Организация дистанционного обучения детей-инвалидов	ежегодно	МО СО, УО, ОУ	без финансирован ия				Обеспечение адаптивности образовательного процесса. Цель9, задача 4, целевой показатель 19
2.1.8.7	Конкурс на лучшую воспитательную систему среди образовательных учреждений	ежегодно	УО, ОУ, МУ "ГИМЦРО"	в рамках текущего финансирован ия				Трансляция опыта лучших образовательных учреждений города. Цели 8,9,10,11,12 задача 3
2.1.9	Поддержка талантливых детей			36		18	18	

2.1.9.1	Акция чествования стипндиатов	ежегодно	УО	36	МБ	18	18	Создание условий для мотивации учения, поддержка талантливых и одаренных учащихся. Цел9, задача 7, целевые показатели 4,10
2.1.9.2	Организация и проведение праздника "Выпускник"	ежегодно	УО	без финансирован ия				Высокая оценка учебной деятельности и выпускников. Цель 9, задача 7, целевой показатель 4
2.1.9.3	Организация и проведение праздника "Одаренный ребенок"	ежегодно	УО, ОУ	без финансирован ия				Высокая оценка результатов деятельности талантливых и одаренных детей. Цель 20 задача 7, целевые показатели 4, 10
2.1.9.4	Проведение муниципальных этапов олимпиад, конкурсов, участие в областных мероприятиях в рамках областного фестиваля "Юные интеллектуалы среднего Урала"	ежегодно	ОУ, УО, МУ "ГИМЦРО"	без финансирован ия				Высокая оценка результатов деятельности талантливых и одаренных детей. Цель 20, задача 7, целевые показатели 4, 10
2.1.10	Развитие материально-технической базы ДЮСШ	ежегодно	УО	336,8	ОБ	336,8		Улучшение материально-технической базы спортивных школ. Цели 12 задачи5, 8
	Итого по разделу 2.1			110774		37113,9	73660,1	
	ФБ			5979,2		2989,6	2989,6	
	ОБ			17525,8		8407,3	9118,5	
	МБ			85534		25717	59817	
	Привлеченные средства			1735			1735	
			Разде	л 2.2. Молодеж		a		
2.2.1	Реализация МЦП "Молодежь и город"			2514	МБ	1239	1275	
2.2.1.1	Содействие трудоустройству несовершеннолетних	ежегодно	КДМКиС, ЦЗ, УО, МОУ ДОД "ДДТ", МУ "ГЦД"	1600	МБ	800	800	Трудоустройство не менее 260 чел. Цель 13 задачи 1, 4, целевые показатели 24, 25
2.2.1.2	Поддержка детского и молодежного движения	ежегодно	КДМКиС	215	МБ	98	117	Развитие детских молодежных общественных организаций и молодежного самоуправления. Цель 13, задача 3, целевлй показатель

2.2.1.3	Подготовка и обучение актива общественных организаций и специалистов в молодежной сфере	ежегодно	КДМКиС	220	МБ	100	120	Подготовка молодежного актива. Цель 13, задача 3, целевлй показатель 21,23
2.2.1.4	Развитие системы работы с молодежью по месту жительства	ежегодно	КДМКиС	23	МБ	8	15	Формирование здорового образа жизни . Профилактика безнадзорности, наркомании и правонарушений в моложежной среде . Цель 13, задача 2, целевлй показатель 22
2.2.1.5	Гражданско-патриотическое воспитание молодежи	ежегодно	КДМКиС	266	МБ	133	133	Формирование патриотического сознания, воспитание нравственных качеств у молодежи, подготовка к службе в армии. Цель 13, задача 3, целевлй показатель 22.
2.2.1.6	Поддержка молодежных средств массовой информации	ежегодно	КДМКиС	70	МБ	35	35	Развитие молодежных СМИ. Цель 13, задача 6
2.2.1.7	Поддержка и развитие молодежного творчества и организация досуга молодежи	ежегодно	КДМКиС	120	МБ	65	55	Совершенствование качества досуга молодежи, создание оптимальных условий для талантливой молодежи. Цель 13, задача 5, целевлй показатель 22
	Итого по разделу 2.2			2514		1239	1275	
	МБ			2514		1239	1275	
				Раздел <mark>2.3.</mark> Зд	равоохранен			
2.3.1	Капитальный ремонт кровли взрослой поликлиники	2012	ГБУЗ СО	1278	ОБ	1278		Приведение зданий, помещений учреждений здравоохранения в соответствие с санитарными нормами.
2.3.2	Капитальный ремонт зданий ГБУЗ CO	2013	ГБУЗ СО	1200	ОБ		1200	Цель 1,, задачи 1-5, цели 14-15, задачи 1-6, целевые показатели 26-29
2.3.3	Текущий ремонт фельдшерско- акушерского пункта	2012	ГБУЗ СО	507,2	ОБ	507,2		
2.3.4	Текущий ремонт отделений ГБУЗ CO	2013	ГБУЗ СО	3800	ОБ		3800	
2.3.5	Текущий ремонт кабинета флюорографии ГБУЗ СО	2012	ГБУЗ СО	1432	ОБ	1432		

2.3.6	Текущий ремонт рентгенкабинета ГБУЗ CO	2012	ГБУЗ СО	157,6	ОБ	157,6		Приведение зданий, помещений учреждений здравоохранения в
2.3.7	Текущий ремонт кабинетов взрослой поликлиники а ГБУЗ СО	2012	ГБУЗ СО	1019,6	ОБ	1019,6		соответствие с санитарными нормами. Цель 1,, задачи 1-5, цели 14-15, задачи 1-6, целевые показатели 26-29
2.3.8	Текущий ремонт пристроя к детской поликлинике ГБУЗ СО	2012	ГБУЗ СО	266,7	ОБ	266,7		
2.3.9	Прочие текущие ремонты			710,8		710,8		<del>- </del>
2.3.7	Итого по разделу 2.3			9093,9		4093,9	5000	<del>- </del>
	ОБ			9093,9		4093,9	5000	
-		1	ı	2.4 <b>К</b> улі	STVDA	1050,5	2000	
2.4.1	Проведение массовых культурнодосуговых мероприятий	ежегодно	АУ "Дворец культуры"					Организация досуга населения. Цели 20,21, задачи 1,2,5, целевлй показатель 30
2.4.2	Капитальный ремонт здания под городской краеведческий музей	2012	МБУ "ГЦД"	1000	МБ	1000		Создание культурных, исторических ценностей городского округа. Цель 20, задача 3
2.4.3	Пополнение книжного фонда городской библиотеки	ежегодно	МБУ "Городская библиотека"	700	ОБ	350	350	Пополнение книжного фонда на 1000 экземпляров ежегодно. Цель 20, задача 4, целевой показатель 31
	Итого по разделу 2.4			1700		1350	350	
	ОБ			700		350	350	
	МБ			1000		1000	0	
	СП			0		0	0	
	•		Разде	л <b>2.5.</b> Социал	іьная полити	ка		•
2.5.1	Реализация Федеральных и	2012-2013	УСЗН	242152,8		110549	131603,8	Улучшение качкства жизни социально
	областных законов социальной			7905,6	ФБ	2172	5733,6	незащищенных слоев населения.
	защиты населения			231247,2	ОБ	105377	125870,2	Цели 22-24, задачи 1-3, целевой показатель 32
2.5.2	Социальная помощь отдельным категориям граждан	2012-2013	Администраци я КГО	344,4	МБ	167,2	177,2	Компенсационные выплаты почетным гражданам, выплаты дотаций к пенсии пенсионерам, ушедшим на пенсию из учреждений до 1987 года, компенсация за радиоточку инвалидам по зрению. Цели 22, 24, задача 1, целевой показатель 32

2.5.3	Предоставление социальных	2012-2013	Администраци	3738,8		1538,8	2200	Оказание финансовой поддержки
	выплат членам молодых семей,		я КГО		МГ	420	550	молодым семьям для приобретения жилья
	нуждающимся в улучшении				МБ	430	550	Цель 24, задача 5, целевой показатель 32
	жилищных условий, для				ОБ	1108,8	1650	
	строительства (приобретения)							
2.5	жилья	2012 2012		2222		1.500	0.50 4	
2.5.4	Предоставление финансовой	2012-2013	Администраци	2550,4		1600	950,4	
	поддержки молодым семьям на		я КГО		МБ	400	237,6	_
	погашение основной суммы долга и						, i	
	процентов по ипотечным кредитам (займам)				ОБ	1200	712,8	
2.5.5	Осуществление государственного полномочия РФ по предоставлению мер социальной поддержки по оплате жилого помещения и коммунальных услуг	2012-2013	МБУ "УГХ"	43109,6	ФБ	20927	22182,6	Оказание финансовой поддержки малообеспеченным гражданам. Цель 24, задача 4, целевой показатель 32
2.5.6	Осуществление государственного полномочия Свердловской области по предоставлению отдельным категориям граждан субсидий на оплату помещения и коммунальных услуг	2012-2013	МБУ "УГХ"	77919,5	ОБ	37825	40094,5	Оказание финансовой поддержки малообеспеченным гражданам. Цель 24, задача 4, целевой показатель 32
2.5.7	Осуществление государственного полномочия Свердловской области по предоставлению отдельным категориям граждан компенсации расходов на оплату жилого помещения и коммунальных услуг	2012-2013	МБУ "УГХ"	102134,8	ОБ	49580	52554,8	
2.5.8	Финансовая поддержка общественных организаций: ветеранов войны, труда, боевых действий; ВОИ, ВОС, профсоюзной организации работников здравоохранения	2012-2013	Администраци я КГО		МБ	687,5	735,6	Оказание финансовой поддержки общественным организациям городского округа. Цель 24, задача 6, целевой показатель 32
	Итого по разделу 2.5			239497,2		107716,2	131781	
	ФБ			7905,6		2172	5733,6	
	ОБ			231247,2		105377	125870,2	
	МБ			344,4		167,2	177,2	

2.6.1	Реализация МЦП "Развитие физической культуры, спорта и туризма в Качканарском городском округе "							
2.6.1.1	Кадровая обеспеченность сферы физической культуры и спорта	2013	КДМКиС	80	МБ		80	Повышение результативности качества предоставляемых муниципальных услуг в сфере физической культуры и спорта, методическое обеспечение реализации государственной политики в области физической культуры и спорта.  Цели 25, 26, задачи 1-5, целевые показатели 33-37
2.6.1.2	Развитие спортивной инфраструктуры и укрепление материально-технической базы учреждений физической культуры и спорта	2012	СДЮСШОР "РОУКС", "Олимп", МУ "ДДТ"	606,8	МБ	606,8		Обеспечение населения городского округа спортивными объектами, обеспечение исправного состояния этих объектов. Цели 25, 26, задачи 1-5, целевой показатель 37
2.6.1.3	Проведение спортивных праздников	ежегодно	АУ ""ФОК", МОУ ДОД	674,6	МБ	314,6	360	Увеличение числа горожан, участвующих в массовых спортвных меропиятиях.
2.6.1.4	Проведение спартакиад	ежегодно	"ДДТ" АУ "ФОК", МУ "ГИМЦРО", МУ "ГЦД"	785	МБ	383,9	401,1	Развитие спорта высших достижений. Увеличение числа спортсменов, выполнивших нормативные требования. Цели 25, 26, задачи 1-5, целевые показатели 33-36
2.6.1.5	Проведение массовых соревнований по видам спорта	ежегодно	АУ "ФОК", СДЮСШОР "Олимп", МОУ ДОД "ДДТ", МУ "ГЦД", ДЮСШ "Самбо и лзюло"	320	МБ	149	171	

2.6.1.6	Подготовка спортивного резерва	ежегодно	ДЮСШ "Ритм", "Самбо" и дзюдо", "Спартак", МОУ "ДДТ", СДЮСШОР "Олимп",	803,2	МБ	375,2	428	
2.6.1.7	Поддержка взрослого спорта	ежегодно	"РОУКС" АУ "ФОК", МУ "ГЦД", МУ "ГИМЦРО", СДЮСШОР	609,1	МБ	285,1	324	
	Итого по разделу 2.6			3878,7		2114,6	1764,1	
	МБ			3878,7		2114,6	1764,1	
					ание городско			
		-			имунальный к			
3.1.1	Капитальный ремонт муниципально жилья	2012-2013	МБУ "УГХ"	537,50	МБ	260,90	276,60	Цель 27, задача 1, целевой показатель 39
3.1.2	Реализация муниципальной	2012	МБУ "УГХ"	26387,495		26387,495		Ремонт 6 многоквартирных домов.
	адресной программы "Капитальный				МБ	4600		Цели 27, 28, задача 4, целевые показатели
	ремонт многоквартирных домов с				ОБ	4587,466		39
	привлечением средств Фонда содействия реформированию ЖКХ"				Фонд СР ЖКХ	15880,654		
					Средства населения	1319,375		
3.1.3	Реализация муниципальной целевой программы капитального ремонта жилищного фонда Качканарского городского округа на 2010-2012 годы	2012	МБУ "УГХ"	3077,8	МБ	3077,8		Ремонт фундаментов жилых домов №№ 56, 68 в 4а мкр-оне. Цели 27, 28, задача 4, целевой показатель 39
3.2	Сформировать организационный механизм управления многоквартирными домами, оказать содействие в избрании Советов домов, создаие ТСЖ							
	Итого по разделу 3.1			30002,80		29726,20	276,60	
	ОБ			4587,466		4587,466		

	МБ			8215,30		7938,70	276,60	
	Фонд СР ЖКХ			15880,654		15880,654		
	Средства населения			1319,375		1319,375		
				. Транспорт,	дорожное хоз	вяйство		
3.2.1	Реализация муниципальной целевой программы "Повышение	2012-2013	УО, ГИБДД ОВД по КГО,	11236		1731	9505	Совершенствование городской системы управления обеспечением безопасности
	безопасности дорожного движения на территории Качканарского		МБУ"УГХ", Администраци		МБ	1731	4800	дорожного движения, ликвидация и профилактика возникновения опасных
	городского округа на 2012-2020 годы"		я КГО		ОБ		4705	участков на улично-дорожной сети городского округа. Целб 29, задачи 2-4, целевой показатель 40
3.2.2	Реализация целевой программы "Строительство и реконструкция автомобильных дорог Качканарского городского округа на 2011-2015 годы	2012-2015		139120		1120	138000	Сохранение существующей сети автомобильных дорог в состоянии, обеспечивающим участникам дорожного движения безопасных условий. Снижение затрат на ежегодный ямочный ремонт. Цель 29, задача 1, целевые показатели 41,42
3.2.3	Мероприятия по постановке на учет бесхозяйных автомобильных дорог, находящихся на территории Качканарского городского округа	2012	Администраци я КГО	320,9	ОБ	320,9		Сохранение существующей сети автомобильных дорог в состоянии, обеспечивающем участникам дорожного движения безопасных условий. Снижение
3.2.4	Подготовка инвестиционных программ (проектов) развития общественной инфраструктуры муниципального значения. Проектирование строительства автодороги пос. Форманта	2012	МБУ "УГХ"	605,30	МБ	605,30		затрат на ежегодный ямочный ремонт. Цели 29-32, задача 5, целевые показатели 40-42
3.2.5	Строительство остановочных комплексов	2012-2013	Индивидуальн ые предпринимат ели					
3.2.6	Обновление пассажирского автопарка	2012-2013	Частные перевозчики					Повышение безопасности и комфортности пассажирских перевозок. Цель 30, задача 2
	Итого по разделу 3.2			150676,9		3171,9	147505	

	МБ			49051		2851	46200	
	ОБ			101625,9		320,9	101305	
Раздел								
3.3.1	Реализация общегородских природоохранных мероприятий							
	Охрана и рациональное использование водных ресурсов	ежегодно	Администраци я КГО, МБУЗ "КЦГБ", МБУ "УГХ"	7180,7	МБ	3290,7	3890	Уменьшение негативного воздествия на окружающую среду, улучшение санитарно-экологического состояния водоемов. Цели 33, 34 задачи 1, 2, целевой показатель 46
3.3.1.2	Обращение с отходами производства и потребления, предотвращение загразнения территории	ежегодно	Администраци я КГО, МБУЗ "КЦГБ", МБУ "УГХ"	2602	МБ	550	2052	Организация обращения с отходами в соответствии с экологическими требованиями, рациональное использование вторсырья. Цели 33, 34 задачи 1, 2, целевой показатель 45
3.3.1.3	Экологический мониторинг	ежегодно	Администраци я КГО, Кушвинский	230		115	115	Совершенствование и выбор направлений экологической политики Качканарского
					ФБ	85	85	городского округа.
			филиал ФГУЗ "ЦГиЭ"		МБ	30	30	Цели 33, 34 задачи 1, 2, целевые показатели 43-45
3.3.1.4	Экологическое образоваие и просвещение	ежегодно	Администраци я КГО, МБУ "УГХ", УО	372	МБ	100	272	Повышение экологической культуры населения. Цели 33, 34 задач 3, целевые показатели 43,45
3.3.1.5	Благоустройство и озеленение территории КГО в том числе конкурсы, благоустройство и озеленение школьных, дошкольных учреждений	ежегодно	УО, МБУ "УГХ", КДМКиС	4580	МБ	1687	2893	Создание благоприятных условий в образовательных учреждениях КГО, улучшение санитарного состояния территории КГО. Цели 33, 34 задачи 1, 2, целевые показатели 43, 45
3.3.1.6	Мероприятия по обеспечению ртутной и радиационной безопасности	ежегодно	Администраци я КГО	140	МБ	50	90	Обеспечение ртутной безопасности на территории КГО. Целевые показатель 43, 45

3.3.1.7	Мероприятия по обеспечению санитарно-эпидемиологической безопасности	ежегодно	МБУ "УГХ"	990	МБ	380	610	Предотвращение заболеваемости населения, связанной с распространением инфекционных заболеваний. Цели 33, 34 задача 4, целевые показатели 43-45
3.3.2	Мероприятия по модернизации и техническому перевооружению предприятий	ежегодно	Предприятия КГО	124549,7	СП	65593	58956,7	Выполненение требований природоохранного законодательства, снижение негативного воздействия на окружающую среду. Цели 33, 34 задачи 1, 2, целевой показатель 43, 44
	Итого по разделу 3.3			140644,4		71765,7	68878,7	
	ФБ			170		85	85	
	МБ			15924,7		6087,7	9837	
	Средства предприятий			124549,7		65593	58956,7	
			Раздел 3	.4. Обществені	ная безопасно	сть		
3.4.1	Реализация Комплексной программы "Профилактика терроризма и экстремизма на территории Качканарского городского округа на 2012-2014 годы"			392,7		191,6	201,1	Повышение уровня антитерростической защищенности городского округа. Цель 35, задача 3, целевой показатель 46
3.4.1.1	Профилактика и предупреждение террористических и экстремистских направлений	2012-2013	Администраци я КГО	328	МБ	160	168	
3.4.1.2	Информационно-пропагандистское сопрвождение антитеррористической деятельности и информационное противодействие терроризму и экстремизму	2012-2013	Администраци я КГО,	64,7	МБ	31,6	33,1	Повышение уровня антитерростической защищенности городского округа. Цель 35, задача 3, целевой показатель 46

3.4.2	Реализация целевой программы мероприятий по гражданской обороне, предупреждению и ликвидации ЧС природного и техногенного характера, обеспечению безопасности людей на водных объектах и пожарной безопасности Качканарского городского округа на 2011-2013 годы"	2012-2013		5575,10		2629,10	2946	Обеспечение экстренного реагирования при возникновении ЧС, пополнение материально-технического резерва, обеспечение безопасности на водных объектах. Обеспечение пожарной безопасности, экстренного реагирования на пожары.  Цели 35, 37 задачи 2, 4, целевой показатель 47
3.4.2.1		2012-2013	Администраци я КГО, МБУ "УГХ", МБУЗ "КЦГБ"	2435,6	МБ	1236,00	1199,6	
3.4.2.2	Мероприятия по пожарной безопасности	2012-2013	Администраци я КГО, МБУ "УГХ"	3139,5	МБ	1393,1	1746,4	
3.4.3	Реализация комплексной программы "Профилактика правонарушений на территории Качканарского городского округа на 2011-2013 годы"	2012-2013	Администраци я КГО, МБУ "УГХ", КДМКиС, ЦСПСиД, МВКПП, УО, предприятия и организации всех форм собственности	1434	МБ	679	755	Укрепление системы социальной профилактики правонарушений, повышение уровня антитеррористической защищенности объектов, создание условий для деятельности добровольных формирований населения по охране общественного порядка.  Цель 36, задача 1, целевой показатель 46
	Итого по разделу 3.4			7401,80		3499,70	3902,10	
	МБ	n.	 здел 4. Обеспеч	7401,80	000 00000000000000000000000000000000000	3499,70	3902,1	
		га		дел 4.1. Промь		ictkoro pocis	a	
4.1.1	Инвестиционный проект "Освоение Собственно-Качканарского месторождения"	2011-2016		3429000	частные инвестиции	208000	3221000	Увеличение объемов производства. Цели 38 -42 задачи 1-3, цель 28, задача 2целевой показатель 42

4.1.2	Инвестиционный проект "Увеличение мощности КГОК по добыче и переработке руды до 55 млн. т руды в 2012 году Инвестиционный проект "Строительство нового отсека хвостохранилища" Ремонт электродвигателей	2012 2011-2017 2012-2016	ОАО "ЕВРАЗ КГОК"  ОАО "ЕВРАЗ КГОК"  ЗАО "Холдинг "Ремэлектро"	953000 883000 272650	частные инвестиции частные инвестиции частные инвестиции	953000 133000 133000	750000 139650	
	Итого по разделу 4.1			5537650		1427000	4110650	
	частные инвестиции			5537650		1427000	4110650	
		ı			ное строительс	тво	T	
4.2.1	Строительство линии электроснабжения коттеджей по ул. Мира и ул. Качканарской	2013	МБУ "УГХ"	5170	МБ		5170	Улучшение условий проживания граждан. Цель 43, задачи 1, 2, целевые показатели 51, 52
4.2.2	Строительство детского сада на 130	2012-2013	МБУ "УГХ"	125000,00		38700,00	86300,00	Обеспечение детей местами в детских
	мест в 10 мкр-оне				МБ	8700,00	28800,00	дошкольных учреждениях.
					ОБ	30000,00	57500,00	<ul><li>Цель 43, задачи 1, 2, целевые показатели</li><li>51, 52</li></ul>
4.2.3	Капитальный ремонт детского сада	2012-2013	МБУ "УГХ"	33000,00		18900,00	14100,00	Обеспечение детей местами в детских
	№ 8 (4 мкр-он, дом33)				МБ	4200,00	5700,00	дошкольных учреждениях.
					ОБ	14700,00	8400,00	Цель 43, задачи 1, 2, целевые показатели 51, 52
4.2.4	Газификация частного сектора 1 мкр-она	2013	МБУ "УГХ"	3033,7	МБ		3033,7	Повышение уровня комфортности проживания граждан. Цель 43, задачи 1, 2, целевые показатели 51, 52
4.2.5	Газификация 6 мкр-она - проект	2013	МБУ "УГХ"	2900	МБ		2900	Повышение уровня комфортности проживания граждан. Цель 43, задачи 1, 2, целевые показатели 51, 52
4.2.6	Газификация ул. Ермака, Горная, пер. Шевченко, Кедровый, Лесной	2013	МБУ "УГХ"	9500	МБ		9500	Повышение уровня комфортности проживания граждан. Цель 43, задачи 1, 2, целевые показатели 51, 52

4.2.7	Реконструкция уличного освещения	2012-2013	МБУ "УГХ"	1534,4	МБ	534,4	1000	Повышение уровня комфортности проживания граждан. Цель 43, задачи 1, 2, целевые показатели 51, 52
4.2.8	Обслуживание и ремонт уличного освещения	2012-2013	МБУ "УГХ"	2589,00	МБ	1111,00	1478,00	Повышение уровня комфортности проживания граждан. Цель 43, задачи 1, 2, целевые показатели 51, 52
4.2.9	Строительство линии электроосвещения ул. Свердлова - Новая - Октябрьская	2013	МБУ "УГХ"	3220,3	МБ		3220,3	Повышение уровня комфортности проживания граждан. Цель 43, задачи 1, 2, целевые показатели 51, 52
4.2.10	Расширение кладбища близ. Пос. Именновский	2012-2013	МБУ "УГХ"	2820	МБ	740	2080	Соблюдение законодательства РФ О похоронном деле.
4.2.11	Расширение кладбища пос. Валериановск	2013	МБУ "УГХ"	810	МБ		810	Цель 43, задачи 1, 2, целевые показатели 51, 52
4.2.12	Строительство коммунальной инфраструктуры коттеджного поселка Форманта	2012-2013	МБУ "УГХ"	6912,70	МБ	1912,70	5000,00	Создание условий для малоэтажного строительства. Цель 43, задачи 1, 2, целевые показатели
4.2.13	Строительство ЛЭП 6кВ от ПС-15 до ТП-905	2013	МБУ "УГХ"	1750,70	МБ		1750,70	51, 52
4.2.14	Строительство инженерных сетей к жилому дому 63 в 10 мкр-оне	2013	МБУ "УГХ"	13000,00	МБ		13000,00	Развитие инженерной инфраструктуры городского округа. Цель 43, задачи 1, 2, целевые показатели 51, 52
4.2.15	Строительство школы №8 в 10 мкр-	2012	МБУ "УГХ"	90708,98		90708,98		Открытие школы №8.
	оне				МБ	27212,69		Цель 43, задачи 1, 2, целевые показатели 51, 52
					ОБ	63496,29		51, 52
4.2.16	Строительство и ввод жилья в соответствии с ежегодным планом ввода жилья	2012-2013	Индивидуальн ые застройщики					Улучшение жилищных условий населения. Цель 43, задача 2, целевой показатель 28
	Итого по разделу 4.2			301949,78		152607,08	149342,70	
	ОБ			174096,29		108196,29	65900,00	
	МБ			127853,49		44410,79	83442,70	

			P	аздел 4.3. М	Іалый бизнес			
4.3.1	Реализация муниципальной целевой программы "Развитие субъектов малого и среднего предприниательства в Качканарском городском округе на 2011-2015 годы	2012-2015	Администраци я КГО, Фонд ПМиСП, субъекты малого и среднего предпринимат	1453,1	<u>МБ</u> ОБ	770,2 376,4 393,8	682,9 413,9 269	Формирование условий, обеспечивающих рост количества субъектов малого и среднего предпринимательства и численности занятого населения.  Цели 44-46, задачи 1-6, целевые показатели 53, 54
	Итого по разделу 4.3			1453,1		770,2	682,9	
	ОБ			662,8		393,8	269	
	МБ			790,3		376,4	413,9	
					бительский рыно			
4.4.1	Строительство трех остановочных комплексов	2012	ИП Кикоть А.И., ИП Ашихмин С.Г., ООО Фирма "АМО"	5000	средства предприним ателей	5000		Повышение качества предоставляемых услуг, создание новых рабочих мест. Цель 50, задачи 1-5, целевые показатели 55,56
4.4.2	Строительство торговоразвлекательного цента (8 мкр-он, район Дворца спорта)	2013	ИП Сивков Д.А.	3000	средства предприним ателей		3000	Повышение качества предоставляемых услуг, создание новых рабочих мест. Цель 50, задачи 1-5, целевые показатели
4.4.3	Строительство торгового павильона (5a-73)	2012	ИП Атагой С.Г.	1500	средства предприним ателей	1500		<del></del>
4.4.4	Строительство пельменного цеха (ул. Горная,1)	2012	ИП Алиманов А.А.	2000	средства предприним ателей			
4.4.5	Строительство торгового павильона (10-26/1)	2012	ИП Алиманов А.А.	1500	средства предприним ателей	1500		
4.4.6	Строительство торгового павильона (10-29/1)	2012	ИП Баласанов	1500	средства предприним ателей	1500		
	Итого по разделу 4.4			14500		11500	3000	
	средства предпринимателей			14500		11500	3000	

4.5.1	Реализация муниципальной целевой программы управления и приватизации муниципального имущества Качканарского городского округа на 2012-2014 годы			1295		790	505	Получение достоверной информации (землеустроительной, технической и др.) об объектах муниципальной собственности, а также признание права собственности Качканарского городского округа в установленном законом порядке.
4.5.1.1	Управление муниципальным имуществом	2012-2013	КУМИ	1130	МБ	735	395	<ul><li>Цель 51, задачи 1, 2, целевой показатель</li><li>57</li></ul>
4.5.1.2	Приватизация муниципального имущества	2012-2013	КУМИ	165	МБ	55	110	_
4.5.2	Реализация муниципальной целевой программы по развитию и поддержке крестьянских (фермерских) хозяйств и коллективных садов на 2010-2012 годы	2012	Администраци я КГО, МБУ "УГХ"	122,2	МБ	122,2		Субсидии на рзвитие и поддержке крестьянского (фермерского) хозяйства Дутчина, вывоз мусора с территории коллективных садов
4.5.3	Разработка целевой программы поддержки крестьянских (фермерских) хозяйств на 2013-2015 годы	2012	Администраци я КГО	без финансирован ия				Создание условий для развития сельского хозяйства
4.5.4	Реализация муниципальной целевой программы "Подготовка документов территориального	2012	ОАГи 3О Администраци и КГО	1030		1030		Создание единого экономического градостроительного пространства , создание автоматизированной системы
	планирования, градостроительного зонирования и документации по		in Ki O		МБ	970		обеспечения градостроительной деятельности на территории городского
	планировке территории Качканарского городского округа на 2011-2012 годы"				ОБ	60		округа. Цель 51, задачи 1, 2, целевой показатель 59
	Итого по разделу 4.5			1355		850	505	
	МБ			1295		790	505	
	ОБ			60		60	0	
				дел 4.6. Энерго	сбережение			
4.6.1	Реализация муниципальной целевой программы		Администраци я КГО,	180090,5		75210,5	104880	Обеспечение учета объема потребляемых — энергоресурсов, повышение
	"Энергосбережение и повышение		я кі О, руководители		ОБ	2706,5	0	эффективности использования

энергетическои эффективности на территории Качканарского	организации		МБ	1455	16330	энергетических ресурсов за счет снижения удельных расходов,
городского округа на период до 2015 года"			СПиО	71049	88550	формирование системы муниципальных нормативных правовых актов, стимулирующих энергосбережение.
Итого по разделу 4.6		180090,5		75210,5	104880	
ОБ		2706,5		2706,5	0	
МБ		17785		1455	16330	
Средства предприятий		159599		71049	88550	
ВСЕГО ПО ПРОГРАММЕ		6801746,68		1964011,18	4837735,50	
в том числе:						
Средства Федерального бюджета		78404,8		37421,6	40983,2	
Средства областного бюджета		546520,456		236600,46	309920,00	
Средства местного бюджета		321587,69		97647,09	223940,60	
Привлеченные средства		1735		0	1735	
Фонд СР ЖКХ		15880,654		15880,654	0	
Средства населения		1319,375		1319,375	0	
Средства предприятий		284148,7		136642	147506,7	
Средства предпринмателей		14500		11500	3000	
Частные инвестиции		5537650		1427000	4110650	

			L	

-				

-				

-				